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ACTUALIDAD 

ditorial 
.Un estUo con sello propio, 

. y la seducción del color 

Este es nuestro cuarto encuentro. Momento ideal 
para realizar un breve balance. Decíamos en nuestra 
primer editorial: «Entendemos que falta un medio de 
frecuencia semanal que se dedique a encontrar una 
clave de interpretación de lo que ocurre, que le dé un 
sentido a los hechos de la semana, que anticipe 
tendencias y, sobre todo, que oriente a través del 
caos informativo actual. 

De esa convicción, nació ANALISIS SEMANAi:.. 
Para tratar los problemas de la sociedad, para ocu

parse de las historias que conciernen al lector, y para 
añadir siempre ALGO MAS a la información ya sabi
da». 

Hoy, un mes después, no podemos ocultar nuestra 
satisfacción. Está instalado en la sociedad el pensa
miento de que ANALISIS ... cubre un espacio vacío. 
Las posibles deseonfianzas iniciales, por un medio 
que no sólo aborda el desafío de salir en color sino que 
además integra su staff con gran cantidad de periodis
tas jóvenes, recién recibidos, con lógica pasión conju
gada con la inexperiencia de aquellos que no han 
escrito aún, han quedado olvidadas por la contunden
cia de un producto reflexivo e investigativo, llevado 
adelante justamente por esos mismos noveles cronis
tas, con estirpe profesional y basamento universitario. 

El trabajo consecuente, un estilo que ya tiene su 
sello, y la estética superadora, fueron los elementos 
que han producido la notable repercusión en la ciudad. 
Los suscriptores aumentan, el eco de nuestras notas 
también. 

Pedíamos en la primer edición ser interpretad<;>s gor 
nuestros lectores, para poder crecer en otros aspec
tos, relacionados con la forma y el contenido. Esta
mos hablando de suplementos, de ediciones especia
les y de otros recursos ya instalados en un mundo 
periodístico que evoluciona día a día. La respuesta de 
la gente nos hace trabajar en ellos. 

Seguimos entregando lo mejor de este equipo de 
trabajo. Sabemos de nuestra responsabilidad, que cre
ce a medida que crecen los ecos, tanto entre los 
lectores como ·en los auspiciantes .. Somos nuevos. 
Precisamente ahí está nuestra mayor riqueza. 
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El tema que preocupa a Juan Carpio 

''Ciclo Bus", parte del 
paisaje de todos los días 

Claudia Rossetto 
de la redacción de Análisis Semanal 

Es un medio económico y la respuesta lógica para un gran 
sector de la comunidad. Trasgreden normas 
permanentemente. Son el medio más frágil que circula en la 
vía pública. 

l ciclomotor es uno de los ve
hículos más frágiles que circulan 
por la vía pública. y el «ciclo bus» 
es una caricatura, que lamentable
mente ha tomado demasiada reper
cusión en nuestra ciudad. Es muy 
común ver cuatro ó cinco personas 
transportadas en el mismo vehícu· 
lo. Supuestamente hay necesidades 
que lo justifican . pero hay circuns· 
tancias donde hay que anteponer la 
seguridad de la familia. a cualquier 
dificultad de transporte. 

El Director de Tránsito Juan Do
mingo Carpio considera esta nueva 
modalidad de traslado. que impli
ca a familias enteras «una situación 
muy difícil de abordar. por lo cual 
urge encontrar muy pronto la cau
sa que origina este problema». En
tre los probables motivos que oca
sionan esta situación se encuentra 
un posible desequilibrio en el trans- f--~---.-------=------,.-------------
porte urbano de- pasajeros y otro 
motive;>. la facilidad que hay para 
adquirir este tipo de medios. Sí 
bien históricamente este problema 
existió. Carpio opina que «es posi
ble que esto sea un emergente de 
alguna falencia que no se está cu
briendo como corresponde y en la 
medida que yo no tenga un medio 
que me resuelva un prol;>lema. bus
co una alternativa de solución. sin 
evaluar los riesgos». 

Es muy difícil la situación que se 
plantea cuando un inspector repri· 

me alguna falta de este tipo. ya que 
el padre de familia cree ser el due
ño de sus hijos sin reparar en el 
daño que pueda causarles, en el caso 
de sufrir un accidente. · 

Cabe destacar que un ciclomo
tor no es una bicicleta ni una moto
cicleta. se identifica por tener un 
motor con una cilindrada de hasta 
50 ce, con una velocidad que no su
pera los 50 km/h y una capacidad 
de carga de basté! 110 kilos. No es 
conveniente que lleve más de una 

persona porque su capacidad de ace
leración y frenado son mediocres, 
a esto el Director de Tránsito agre
ga que el uso del casco protector es 
casi «un elemento suntuario» y bri
lla por su ausencia: y que está acom
probado resulta muy dificultoso 
controlar un ciclomotor en situa
ciones de riesgo. 

Venado Tuerto se caracteríza por 
tener una densidad de vehículos 
muy importante a lo que suma los 
automotores de los pueblos ved· 
nos. Una estadística realizada por 
la MVT en la intersección de las 
calles 25 de Mayo y Belgrano. du
rante seis horas consecutivas, arro
jó como saldo el paso de 3000 uni· 
dades. Los aforos que llegan a nues
tra ciudad están en el orden de los 
treinta mil. más los autos nuevos y 
los ciclomotores sin patentar. Todo 
esto provoca un buen movimiento 
de tránsito y por consiguiente acre· 
denta la cantidad de accidentes. por 
lo tanto resulta preocurante la dr· 
culación de los «Ciclo Bus» por las 
calles venadenses. 

Como una primera medida vara 
controlar la situación División Trán
sito llama a reflexión a los usua· 
rios y luego saldrá a reprimir de 
alguna manera para evitar acdden· 
tes graves. siempre evitando la cir
culación y nunca sustrayendo el ve
hículo. Carpía opina que «a la pro
videncia hay que acompañarla con 
prevención». El 90 ó 95% de los acci
dentes son producidos por la con
ducta del hombre. hay siempre una 
causalidad y no casualidad. 
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Secretaría de· Trabajo 

''Soy un funcionario de 
Obeid que sale a poner la cara" 

Martín Roggero 
de la redacción de Análisis Semanal 

Lo dijo el titular de la 
Secretaría de Estado de 
Trabajo Y Seguridad 
Social de la Provincia, 
Dr. Eduardo Piaggio. Se 
reunió con la CGT y con 
el Centro Regional para 
el Desarrollo. Aseguró 
que en 30 días volvería a 
Venado Tuerto. 

ucha expectativa generó la visita del 
Dr. Eduardo Piaggio a nuestra ciudad, Había 
reclamos de toda índole relacionados con el 
funcionamiento de la delegación local. las parti
das presupuestarias. la idoneidad y honesti
dad de los inspectores. En resumen: explicacio
nes sobre las ineficiencias del organismo, 

Al referirse a las supuestas denuncias en 
Santa Isabel. el Dr. Piaggro dijo. ((hablé con 
parte de los inspeccionados y con otros que 
dicen que no fueron inspeccionados. y no he 
conseguido que nadie asegure esto», e indicó 
«yo no tengo la autoridad como para condenar a 
nadie si no tengo los elementos necesarios». 

El año pasado hubo denuncias firmadas 
contra dos de los funcionarios que realiza
ron inspecciones en nuestra zona, Piaggio 
aseguró que «esas denuncias se están trami
tando a cargo del Dr. Jozami. que es un fun
cionario del organismo de Santa Fe», y co
mentó «hemos preferido no poner a nadie 
de Rosario porque los inspectores eran de 
esa ciudad». El titular de la Secretaría· de 
Trabajo estimó que en 30 días podemos te
ner una respuesta final sobre esos sumarios. 

~ CON LACGT 

En la reunión quedaron expuestas las fa
lencias de la delegación local. Sin presupues
to. con personal en algunos casos poco capa
citados. una sola inspectora que en muchos 
casos es requerida de otras delegaciones de 
la provincia. los continuos aportes de los 
gremios y del sector empresario para soste
nerla. fueron el centro de los reclamos. : 

Piaggio no se quedó atras y en parte justi
ficó la situción argumentando que se encon
tró con 80 sumarios iniciados pero no con
cluídos. dijo que en Venado Tuerto no se 
recauda un peso porque no hay inspecciones. 

El funcionario calificó a la reunión de 
«positiva» y comentó que «permite llevar
nos una opinión bastante fundadadequéeslo 
que hay que corregir o mejorar, en definitiva 

En los temas que hacen a mí delegadóo el único iimdooario q ue habla es el 
responsable de la cartera, que soy y o,,, dijo Eduardo Pfaggfo y comentó idos 
demás deben 'reportarse' en el buen sentido de la palabra, Podemos hilb/arsf de 
cooDlctos q ue sean de interés para el periodismo, a DJÍ no me preocupa que los 
fuodooaríos hablen del coofJJcto con Celulosa, del transporte urbano de Santa 
Fe, pero a la hora de emitir j ufd os sobre el acdooar de p ersonal de mí organl5' 
m o, quiero enterarme antes y ser yo el q ue salga a con denarlos o ap robarlos 
segúIJ las drcuo staodaSJ>. 

poner la delegación de Venado Tuerto al servido 
de los empresarios y los trabajadores». 

Está prevista una jornada de capacitación 
para dirigentes sindicales y personal de la 
secretaría para el viernes 13 y el sanado 14 de 
junio en nuestra ciüdad. con la presencia del 
funcionario provincial. 

> CON EL CENTRO REGIONAL 

Allí las cosas fueron distintas. Hubo un 
reclamo puntual. Para los dirigentes del Cen
tro la Secretaría de Trabajo es un ente que 
tiende a centralizar sus funciones y carece de 
presupuesto para funcionar de una manera 
eficaz. 

Piaggio volvió a dar cifras. En 1995 la dele
gación local no recibió un solo peso para 
funcionar. En el año siguiente. $250 en 12 
meses. En lo que va de 1997 ya recibieron 
$800. Hay seis empleados. tres adscriptos de 
la Cámara de Diputados. Dijo además que 
era la primera oportunidad que podía salir 
con una delegació~ de seis funcionarios por 
cuestiones presupuestarias. 

Desde la entidad regional se hizo hinca
pié en el constante aporte de material de 
trabajo por parte de los estudios contables y 
los empresarios, además de los gremios. para 
que 1a delegación local continúe trabajando. 

> CON LA PRENSA 

Algunos medios locales recibieron cartas 
documento firmadas por los inspectores que 
actuaron en Santa Isabel. en las que se los 
acusa de «mala fe», «desconocimiento de 
la realidad» y «mala intención y desin
formación» . Piaggio explicó que no ava
la estas cartas. pero que tampoco puede 
pasar por sobre la libertad individual de 
estas personas. que se sintieron lesionadas. 

También mencionó que los inspectores 
tenían intenciones de llegarse a nuestra ciu
dad, cosa que él personalmentre impidió, 
para pedir explicaciones personalmente a los 
periodistas. Agregó otro dato. son de buena 
contextura física y apreciable musculatura. 

Enojado. Ante los reclamos, Piaggio perdió 
en algún momento su natural simpatía. 

e • • • • • • 1 , 
Positiva. Así calificó la reunión María del 
Carmen Goniel, secretaria de la CGT. 

··········--
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LA FORMA Y EL COLOR 
DE LA MANO DEL CONTENIDO. 

Estimado lector: Usted tiene eh sus manos . 1 
el Primer Semanario Regional a color. 1 
Esper.amos que el desarrollo periodístico y la calidad 
de impresión hayan sido de su agrado, ya que 1 
pretendemos que esta relación que hoy se inicia sea duradera. 
Co~o observar~. ~I precio de tapa es de $ 1. - 1 
y s1 desea suscnb1rse a ANAUSIS Semanal podrá abonar 
adoptando la modalidad de su preferencia. 1 
COMPLETE ESTE CUPON 1 
Y ENTREGUELO AL CANILLITA. I 

DESEO RECIBIR EL SEMANARIO OPCION DE PAGO ELEGIDA 1 
1 Nombre y apellido: _____ _ _ (Marque con una cruz) I 

D PAGO NUMERO A NUMERO 
l~~~~~~~~~-
1 Domicilio: ______ ___ _ 

1~~~~~~~~~-

D PAGO QUINCENAL 

D PAGO MENSUAL 

1 Teléfono: Localidad: ____ _ .............. 

Estimado lector: 
Desde el primer número, miles de venadenses reciben los domingos Análisis 
Semanal. Las dos primeras ediciones fueron absolutamente gratuitas. Y 
durante esas dos semanas se realizó una amplia suscripción. 
Visitando nuestra redacción, llamando a nuestro teléfono, o coordinando 
con el repartidor, muchísimos venadenses adoptaron Análisis ... para la 
lectura del domingo. 
Otros no fueron encontrados al ser visitados con el correspondiente cupón. 
Y otros van conociendo semana a semana nuestro producto, ya que la 
degustación se va haciendo por zonas, en algunos sectores de la ciudad a los 
que no habían llegado nuestras dos primeras ediciones. 
El costo del ejemplar es de un peso. El 40% de ese valor es para los 
repartidores (en su mayoría, jóvenes estudiantes secundarios que de ese 
modo pueden colaborar con su familia). y el 10% es para una entidad de bien 
público o para un fin loable. En estos primeros números el Importe será 
donado al Aero Club para el equipamiento del avión sanitario. 
Queríamos de este modo explicar cómo se está haciendo la red, y por qué 
algunos vecinos pagan su ejemplar y otros lo reciben de manera gratuita. 
Estos últimos son los Que están en plena etapa de conocimiento del produc
to. Semana a semana crece el número de suscriptores, lo que nos da fuerza 
para encarar otros emprendimientos relacionados con la mejoría de este 
medio. Si usted recibió los números 1 y 2, y quiere reanudar este hábito 
dominical, no tiene más que llamar al 37799 o comunicarse con el reparti
dor. Gracias por su comprensión y su apoyo. 

La Dirección 
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CEMERA S.A. presentó su proyecto 

''Apuntamos a una 
futura ciudad sanitaria'' 

Roberto Aragón 
de Ja redacción de Análisis Semanal 

n la noche del jueves. la sede 
del Círculo Médico de Venado Tuer
to fue testigo de un anuncio de esos 
que nos hacen tomar conciencia del 
avance de nuestra ciudad. En poco 
tiempo más contaremos con un 
Centro Oncológlco dotado de tec
nología de última generación. 

Enclavado en una zona con mar
co verde -Ruta 8 y Berti. frente al 
country del sindicato de Luz y Fuer
za-. el centro asistencial contará con 
un parque de nueve hectáreas. en 
las cuales se construirán las instala
ciones necesarias para la comodi
dad de los pacientes. que actual
mente veían aumentar los costos 
de los tratamientos. trasladándose 
a otras ciudades como es el caso de 
Rosario. 

:>-- UN POCO DE HISTORIA 

«La idea de concretar un centro 
oncológico nació hace 1 O años». co-

menzó diciendo el Dr. Daniel Mon
tanaro. presidente de Cernera S.A. . 
empresa conformada por el aporte 
de diversos médicos de nuestra ciu
dad. y que tendrá a cargo la cons
trucción y posterior administración 
del nosocomio. 

«La hiperinflación nos estancó. 
y los plazos se fueron extendiendo 
hasta ahora. que con el equipamien
to ya adquirido podemos iniciar la 
construcción civil». 

El centro será construído en dos 
etapas. En la primera ofrecerá el 
mismo servicio asistencial que en 
las grandes ciudades. Comenzando 
el 2 de junio próximo. la obra ten
drá fecha de finalízación a los 150 
días aproximadamente. «Con el 
tiempo ampüaremos las instalacio
nes con el objetivo de ofrecer pau
latinamente más y mejores servi
cios. Apuntamos a una futura ciu
dad sanitaria», se dijo. Cabe aclarar 

Los dfas 16y17 de mayo, organizado por el Colegio de 
Profesionales de Ja Ingeniería Civil, se Uevó a cabo un Semi
nario de Potabilizad ón de Aguas con Arsénico, siendo áiser
tante la Lle. Ana María Sancba Femindez, investigadora y 
profesora asodada de la UDiver5idad de CbJ/e. Hasta ad, 
todo excelente y promisorio. 

Lo insólito (o por lo menos, llamativo) es que no se dejó 
trabajar con libertad a la prensa. Se dijo desde un primer 
momento que la licendada Sa.nclia Fenúndez no tenía auto
rizadón para hablar con el periodismo. 

Ya ea el Jugar del seminario, tampoco estaba autorizado 
grabar, se podía fJJmar pero no reproducir el auáio, y basta se 
señaló que no se podía transcribir textualmente (en las 
aotls que Jos medios quisieran reabzar) las palabras de Ja 
áisertante. 

/Qué es esto! /Por qué no se explica daramente esta 
actitud! 

/Saben Jos orgaDizadores cuántas preguntls quedaron 
sin respuesta! 

Entre otras, de característica técnica, a mis de un colega, y 
a Ja enviada de este medio también, le gustaría saber por qué 
el evento no fue dedarado de interés munidpal Di por el 
DEM nl por el Concejo, a pesar de haber sido solidtado. O 
por qué no aslsttó naáie de/gabinete a dicho evento. Tal vez 
todo tenga una transparente explicadón. Pero cuando se 
suman esos eplsoálos a todo el operativo de mlsterfo monta
do alrededor de esta visltJ, no se puede menos que darle 
oxfgeno a las suspicadas (polf ticas y de las otras). 

Cosas que se habrían resuelto con un simple acerG1/DÍen
to a la prensa. 

Porque aunque la vlsltJnte no parezca reconocer/o, el 
periodismo de esta ciudad es responsable, maduro, confia
ble, está- aipacitado, y por sobre todas las cosas, no tiene 
como costun1bre distorsionar lo que se le dice (cosa que 
parece que en otras cludades que vlslt6 es frecuente), 

LaDlrecdón 

que la fecha esperada por los profe
sionales empresarios para la cul
minación total de los trabajos 
será para dentro de unos quince 
años. ascendiendo el monto to
tal de inversiones a 2 millones de 
pesos. 

Consultado sobre el posible 
aporte de fondos gubernamentales. 
el directivo remarcó que se trata de 
dineros genuinos de la actividad 
privada: «A los gobiernos no les 
interesa la apertura de un centro 
asistencial de estas cualidades». 

> EQUIPOS TECNICOS DE 
ULTIMA GENERACION 

El Dr. Daniel Montanaro señaló que la Idea nació hace 10 años 

Seguidamente dos de la máxi
mas autoridades de la empresa. los 
Dres. Carlos Rodriguez Lara y Jorge 
Pereyra se refirieron a las caracte
rísticas técnicas de los equipos. El 
más importante de todos es la bom
ba de cobalto. que será emplazada ¡__-----------~------------
dentro de un bunker especialmen
te construído. «El bunker para este 
equipamiento se debe construir te
niendo en cuenta datos técnicos exi
gidos por la Comisión Nacional de 
Energía Atómica». Las paredes es
tarán reforzadas con cemento vi
brado. para Impedir la propagación 
de radiación mientras trabaja el 
equipo antes mencionado. 

«Un tratamiento oncológico se 
basa en tres terapias definidas: la 
cirugía. la radiación y la quimeote
rapla. Una vez concluída la primera 
etapa del c~ntro. la ciudad contará 
con los tres servicios. de manera 

que los pacientes locales y de la 
amplia zona de influencia no ten
gan que trasladarse a otras ciuda
des. con todos los inconvenientes 
que ello ocasiona». 

El desarrollo tecnológico estará 
acompañado por la capacidad 
profesional. «Está dentro de nues
tros planes. merced a contactos es
tablecidos. invitar a profesionales 
de otros países. Iniciativa vista 
como un intercambio de conoci
mientos y también como un pre
cedente para ofrecerles a profe
sionales de nuestra zona la posíbi
lídad de víaja r e in teriorizarse 

Los directivos se refirieron al emplazamiento de la bomba de cobalto 

de las últimas téoúcas mundiales,,. 

:>-- COSTOS DE TRATAMIENTOS 

Finalmente hablamos sobre los 
costos de los tratamientos. Los pro
f esionales comentaron que serán re
ducidos comparados con el mercado 
actual «.Las obras sociales tendrán un 
costo por sesión de quimioterapia 
que rondará los nueve pesos. mientras 
que para los afiliados a PAMI será me
nor todavía». Es bueno remare.ar que 
en casos especiales. los pacientes 
contarán con cómodas instalacio
nes para ser internados, con servi
do de enfermería permanente. 
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¿QUIEN MATO A ANGEL TOMADA? 

Bajo ·un manto de contradicciones 
Se hizo la reconstrucción del asesinato. 
Los comprometidos se acusan 
mutuamente. Las mujeres siguen 
detenidas. La causa espera su 
carátula definitiva. Entre muchas otras, 
hay dos preguntas sin respuesta: 
lQuién fue el autor material? ¿Y quién el 
autor intelectual? 

inalm'ente. el martes 13 se lle
vó a cabo la reconstrucción del cri
men de Angel Isidoro Tomada. El 
lugar del crimen. en pleno centro 
de la ciudad. fue el natural escena
rio para que Ariel Mansilla y Car
los Bustamante revivieran - en pre
sencia de autoridades judiciales - lo 
ocurrido el 16 de enero. cuando el 
asombro se adueñó del sentimien
to venadense. 

Lo curioso es que -según versio
nes -a Jenéz le habría dado positivo 
el dermotest (estudio de restos de 
pólvora en las manos), mientras que 
Mansilla y Bustamante se acusan 
mutuamente de la autoría de los 
disparos que terminaron con la vida 
de Tomada. 

Nadie les resta compromiso a 
los dos arrestados. ya que uno po
dría ser el autor material y el otro 
coautor o partícipe primario del 
homicidio. · 

Muchos curiosos y una numero
sa concurrencia policial le dieron 
un ma tlz diferente a la reconstrucción. 
en la que bajo una marcada discre
ción. se narraron meticulosamente 
los pasos dados alrededor de las 4 
de la tarde del citado día de enero. 

Actualmente. las autoridades ju
diciales tratan de caratular el he
cho: les homicidio calificado (muer
te por encargo). que tiene como 
pena prisión perpetua, o es .robo 
seguido de muerte, cuya pena máxi
ma alcanza a los 25 años de cárcel? 

Funcionarios judiciales, policiales, abogados, escuchan atentamente las explicaciones de Mansilla. 

Ariel Mansllla. Carlos Bustaman
te y Javier }enéz fueron quienes lle
garon en esa ocasión al local del 
malogrado comerciante. aunque el 
último no participó de la recons
trucción ya que aparentemente fue 
desvinculado de la autoría mate
rial porque los dos restantes seña
lan que se fue una vez llegado hasta 
la puerta principal. 

Por ahora. más allá de las con
tradicciones. se aguarda la acusa
ción de la Fiscalía y el juicio pro
piamente dicho. y continúa la de
tención de todos los implicados. 

:>-- lY LAS MUJERES? 

En lo que hace a las cinco rouje· 

res detenidas. su situación sigue 
igual: Nora Leucci (a) La Colorada. 
es citada corno coautora intelectual 
junto a sus presuntas clientas. Vir
ginia Kahl (esposa del asesinado), 
María Antonieta y María Virginia 
Tomada (hijas de Angel). 

Martha Díaz. suegra de Mansi
lla, completa el quinteto de muje· 
res sospechadas. que también han 

El caso sigue envuelto en una nebulosa. la comunidad espera definiciones. 

incurrido en contradicciones: m.ien
tras Leucci y Díaz sostienen que la 
viuda y las hijas de Tomada concre
taron el crimen. estas últimas ase
guran que eso no es cierto. Todas 
están acusadas (por ahora) de ho
micidio calificado. 

Cabe destacar que la reconstruc
ción no ha sumado elementos im
portantes al expediente (de más de 
600 fojas distribuídas en tres volú
menes) el que será elevado de ma
nera inminente al Juzgado en lo 
Penal de Sentencia de los Tribuna
les de Melincué, y se descuenta que 
no se debe demorar mucho tiempo 
para comenzar el juicio, ya que hay 
varios detenidos y todavía no se ha 
demostrado la culpabilidad de nin
guno de ellos. 

Además de los ocho menciona
dos, alojados en distintas depen
dencias policiales de la Unidad Re
gional Vlll. están imputados - pero 
en libertad.-Susana Sarzano, Gusta-

vo Sclarand.i y Carlos Scardulla. 
Todavía el caso sigue envuelto 

en una gran nebulosa. La. comuni
dad venadense espera definicio
nes. Los amigos de Angel Toma
da guardan silencio respetuoso. 
aunque íntimamente atesoran 
recuerdos.anécdotas y hechos c1a
ves que podrían abrir las puer
tas de la lntetpretación de este 
terrible caso. 
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.6 POLI TICA 
•.·· Erecciones legislativas de octubre 

iSon éstos los 
candidatos? 

Roberto Aragón 
de la redacctón de Análtsls Semanal 

ta de cara del Ejecutivo a raíz de aquel recor

'"1n1•M•am1m1 
Domingo 18demayode 1997 

Domingo Savlno 1 esde nuestra redacción comenzamos una 
lnvestlgac!9n que tuvo como objetivo funda
mental. indagar sobre los nombres de los 
posibles candidatos de los distintos partidos 
para las elecciones legislativas de octubre 
próximo. 

plia gama de sub-lemas. 
Ya que hablamos de encuestas. tomamos 

como dato madre nuestro propio plebiscito· 
publicado en el número 1-. del cual se des
prende como dato fundamental que la elec
ción estaría equilibrada en un 50 por ciento 
para los partidos mayoritarios. De tal mane
ra se quedarían con dos bancas cada uno. Bs 
por ello que hablaremos de primeros candi
datos y segundos en las listas, considerados 
los de mayores posibilidades de ser elegi
dos. 

dado acontecimiento ocurrido en la campa- ~--------------

Los datos resultantes, encuestas median
te. corresponden a las primeras reuniones 
partidarias. De allí se desprende que algunas 
figuras políticas que ostentaron importantes 
cargos provinciales hasta hace poco tiempo. 
fueron tentadas para volver a un puesto co
nocido en sus comienzos políticos. 

Por otro lado, algunos partidos prefieren 
echar mano a dirigentes intermedios. o pocó 
conocidos. lo cual podría interpretarse como 
la toma de conciencia del alicaído perfil de 
ciertas agrupaciones. 

Los partidos mayoritarios no tienen mu
cha variedad de candidatos para elegir. De 
todas maneras no se ponen de acuerdo 
entre los sectores y se presentará unaam-

Ricardo Splnozzi 

>- PJ: 
Hasta el momento el partido oficialista 

ingresará al ruedo con tres sectores diferen
ciados -sería de esperar que con la misma 
cantidad de sub-leqtas-. Desde la Municipali
dad, se dio todo el respaldo al actual concejal 
Ricardo Splnozzl, que hace dos años reem
plazó a Roberto Scott para que pudiera asu
mir en la intendencia. Spinozzi supo ganarse 
el espacio, y cubrió el lugar de Juan Manuel 
Manzini, el hasta entonces referente fuerte 
del justiciallsmo. luego de la figura de Scott. 

No se ha designado aún el compañero de 
fórmula de Spinozzi. y según el mismo Scott. 
«ni siquiera lo hemos pensado. Queda tiem
po todavía». Pero algunos operadores políti
cos rumorean la convocatoria de la actual 
subsecretaria de Salud, Noemí Azcona, quien 
en principio se habría negado debido al em
barazo que lleva adelante, y que tiene fecha 
de parto en los primeros días del mes electo
ral. 

Por su parte, Manzini, que se alejó del 
palacio municipal al ser reemplazado por 
Spinozzl. tiene su propia fórmula. Vale la 
pena aclarar que -según nuestro análisis- el 
alejamiento de Manzini se debió a una vuel-

ña anterior, donde el joven concejal se vio 
envuelto en un conflicto político fundamen
tado en la operación de pago de su fiesta de 
boda. abonada con cheques del concejo mu
nicipal-ver recuadro-. 

Manzini; se unió al diputado provicial. 
José Chipolloni y entre ambos crearon una 
nueva linea que impulsaría como primer can
didato al Dr. Juan Di Paolo, quien se desarro
llara como Secretario de Trabajo durante la 
gestión provincial de Reutemann. siendo se
parado por el último debido a desinteligen
clas partidarias. 

Pero no faltó aquel que aclaró que antes le 
ofrecieron el cargo al ex concejal y candidato 
a Intendente. Darío Masdol1, que actualmen
te desarrolla funciones como secretario de la 
Mesa del Consenso para el Trabajo y la Pro
ducción. Mascioli parecería no estar intere
sado en volver a la política después de su 

Enrique Menna 

fracaso electoral. incluso ya habría dado una 
respuesta contundente: NO. 

Finalmente, la banca.ocupada por la Dra. 
Haydée Guad. será una de las que se renue
van. El conocido enfrentamiento político con 
el grupo oficialista. podría provocar que las 
versiones que manejamos gocen de mayor 
asidero. Según los operadores Guaci se pre· 
sentaría como primer candidata. acompaña
da por alguna figura de la desmembrada 
agrupación 12 de Junio, que otrora dirigen· 
ciara Julio Eggimann. 

lVolverá Julio Eggimann a la arena poÜtl· 
ca como candidato a concejal?. Es la pregunta 
que se hace más de uno. El problema por 
resolver es quién ocuparía el primer lugar en 
la lista. Eggimann no tiene espacio en otro 
grupo que no sea el de Guaci. Entonces. lse
rán capaces Guaci o Eggimann de resignar \a 
punta?. 

>- UCR; 

En los altos de galería Coral las cosas no 
están fáciles de dirimir. Domingo Savinoes 
la carta principal conque cuenta el radicalis
mo para la reelección. Santiago Zendch anun· 
ció que se retirará cuando finalice su manda· 
to, por lo cual se debe buscar con urgencia un 
candidato de recambio. 

Hay varias figuras, pero el acuerdo no 
aparece. Ernesto De Mattía impulsaría a los 
ex secretarios de gobierno y obras públicas. 
Luis De Mattía y Enrlque Menna respectiva· 
mente. Por otro lado Esteban Stiepovich acer
có la idea de candldatear al ex Juez Munlci· 
pal de Faltas -durante la gestión radical-. Mi· 
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guel Murtagh. 
Se habla de fuertes pujas por definir al 

segundo, pero como dijimos el acuerdo pa
race estar lejano. 

Desde el otro sector interno del rad!calís
mo, liderado por Pablo Nidch. las aguas ba
jan calmas. Por ahora el mismo líder será el 
primer candidato de su sector. Todavía no se 
definió cual será el segundo. 

> PDP: 
Carlos Gomez Tomei decidió tener perfil 

alto para estas elecciones. y después del des
canso de su imagen por una elección. vuelve 
para estar al frente de la lista de su partido. 
Lo acompañaría Graciela Ciani -hija de Mar-
cos-, que dio sus primeros pasos siendo inte-
grante de la anterior lista electiva que enea-

Carlos Gomez Tomel 

Roberto Meler 

f--~~~~~~~~~~~~~~ 

bezaba el periodista Alejandro Guerrero y 
candidateaba como intendente a Roque Bo
yle. 

> FREPASO: 
Según el oficialismo. el frepaso comenzó 

su campaña desprestigiando la realización 
de la obra del acueducto sur. Más allá de las 
incomunicaciones políticas. Roberto Meier 
(h) anunció su candidatura como primer con
cejal por el Frepaso. Será acompañado -aun
que ella lo niega- por Nelly Narváiz. quien 
actualmente se desempeña como Secretaria 
Adjunta de la Amsafe local y regional. 

Algunos nombres puede que se olviden 
por el camino de aquí a octubre. Pero de 
todas maneras que esta nota sirva para irnos 
preparando. En el cuarto oscuro cada uno 
hará lo que le parezca mejor a sus ideas. 

omo recordarán, en los comien
zos del año pasado. el mundo político 
local tuvo de qué hablar. El casamien
to de juan Manuel Manzini será mate
rial anecd6tico para las charlas de cale 
dentro de un tiempo. 

En esa oportunidad Ja Municipali
dad recién ocupada por la gestión Sco
tt dedara fa cesación de pagos. espan
tada por los números encontrados en 
el Palacio de Hacienda. Los emplea
dos municipales cobraban en cuotas y 
el personal político resignaba las fe
chas para hacerse con el dinero de sus 
dietas. 

La situaci6n Jlev6 a que el por en
tonces presidente del cuerpo legisla
tivo. juan Manuel Manzini. decidiera 
solicitar un adelanto de sus haberes 
atrasados para afrontar los costos de 
Ja fiesta de bodas. servicio para el 
cual contrató a la empresa particular 
de Domingo Savino. que también era 
concejal. 

La deficiencia en la operación se 
ocasionó -según la mirada del radica
lismo- cuando Manzini pagó con che
ques de la cuenta del Concejo Munici
pal y no de sus propios ahorros: Inter
pretando la operación como Ja utiliza
ción de fondos del erario municipal 
para una cuestión personal 

Cabe recordar que anterionnente el 
justicialismo a través de la palabra del 

mismo Scott amenaz6 con presentar 
una denuncia ante la justicia por Ja 
contratación de servidos a Savíno para 
agasajos por parte de intendente inte
rino Esteban Stiepovich. los que tuvíe
ron como lugar de reunión el comedor 
de Ja municipalidad 

Finalmente el oficialismo no con
cretó su promesa. actitud que sí adop
tó el raaicalismo. El primer día del 
mes de lebrero del año pasado. con el 
número 150, ingresó el expediente ca
ratulado: Manzfni-Savino sobre Pecu
lado. al juzgado de Instrucd6n de los 
Tribunales de Venado Tuerto. condu
cido por el Dr. Hugo José Perassi. 

Luego de varias idas y venidas. la 
resolución judicial N* 221 del 9 de oc
tubre del mismo año. dedaró sobre
seídos a ambos concejales por conside
rar que no hubo dolo en el dento co
metido. 

Es bueno remarcar que si bien Ja 
denuncia fue presentada por el radica
lismo. ambos concejales com.etíeron 
el delito pues uno entregó los cheques 
y el otro Jos recibió. Pero al en tender 
Ja justicia que se trataba de fondos adeu
dados a Manzinl de sus haberes. se 
reconoció la falta de lntendonalidad 
de Jos ediles de retener dineros muni
cipales para provecho personal. Por si 
quedan dudas lo decimos nosotros: 
todo fue una jugada política. 
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Nueva ley de adopción - Segunda parte 

·cuando un co,nflicto 
. . 

desplaza a la reB exión 
Paula Barizoni 
de la redacción de Análisis Semanal 

En nuestra edición anterior, comenzamos un informe referido a la 
probl.erryática de la adopci?n, tema siempre vigente, y m~cho más en 
estos dras en que ha terminado de sancionarse la nueva ley. El 
testimonio del Dr. Ornar Guerra y de una pareja de padres adoptivos, 
si~nificaban el inicio de una serie que tendría su conclusión en este 
numero, con la palabra de la Dra. Norma Di Paolo, Jueza de 
Menores, y de la Dra. María Rosa Polliotto de Dolagaray. El episodio 
ocurrido en un programa televisivo, no sólo produjo como resultante 
que la Dra. Di Paolo se negara a producir declaraciones sino que 
también introdujo un nuevo elemento en la cuestión: lse venden 
niños en Venado Tuerto? El tema está en la Justicia: A continuación, 
todo lo que pasó, más el prometido testimonio de la psicóloga. 

NA PATERNIDAD 
RESPONSABLE 

hijos bajo una mentira. 
-/A nivel general, qué opinión 

le m erecen Jos cambios efectuados 
en Ja ley de adopción! 

· Yo creo que aún quedan más 

«La adopción es una determina
ción completamente distinta a la 
de tener un hijo naturalmente. por
que implica decidir ser padres y 
renunciar a la posibilidad de la ges
tación. Es una paternidad por deci
sión que involucra una responsabi
lidad muy importante», explicó la 
psicóloga Dra. María Rosa Pollio
tto de Dolagaray. 

que a veces no es tan sencillo decir 
la verdad. ya que hay muchos temo
res de por medio. Muchas veces. a 
pesar de que ~os padres están con
vencidos de que tienen que decirles 
la verdad a sus hijos, no pueden y el 
tiempo pasa y el hijo crece. Pero 
hay que tratar de generar que se 
diga la verdad desde el princípio 
porque sino se está criando a los· 

po1íticas por implementar, funda- r--------------.------------

-/Cree usted que el tema de la 
reducción del p eríodo de guarda 
contemplado en la nuei;a ley, será 
ben efícioso para el ámbito fami
liar/ 

-Sí. es muy importante y muy 
beneficioso porque favorece a re
ducir los miedos que siempre acom
pañan a la adopción. 

.¡Cuál es su opinión acerca de 
que un chico dedledochoafios pue
da conocer su expediente de orí· 
gen/ 

. Me parece muy positivo, por· 
que una de las cosas que va a legiti
mar el vínculo entre padres e hijos 
es precisamente educar a ese niño 
en la verdad y con libertad. El he· 
cho de que él conozca acerca de su 
origen, no va a enturbiar para nada 
la relación que tiene con.sus padres 
adoptivos porque éstos son sus ver· 
<laderos padres. En Psicología, en 
estas cuestiones de los lazos afecti· 
vos, la paternidad es una función, 
no algo hereditario. Se es madre 
porque se cría a un hijo y no sola
mente porque se lo va a parir. 

-Desde su posición de p sicólo
ga, lc6mo orienta usted a una p a
reja áe p.:ulres adop tantes en cuan
to il re ve/¡¡r/e il sus hijos su veráil
dero orfgen ! 

· Esto es algo que tiene que ser 
muy trabajado con los padres por-

mentalmente aquellas que faciliten 
más el encuentro entre padres e 
hijos. Se les toma un exhaustivo 
examen a los padres adoptivos para 

ver si están capacitados para ser 
padres y con los padres biológicos 
no se toman las mismas precauáo
nes. Creo que todavía faltan algu-

nas cosas. pero sobre todo. falta 
desmitificar toda esta cuestión acer
ca de la adopción como algo oculto. 
como paternidad de segunda clase. 

·La jueza no habló 
Paula Barizoni 
de la redacdón de Análisis Semanal 

raíz de los incidentes ocurridos duran
te el programa «El pueblo quiere saber» (ver 
recuadro), la doctora Norma Di Paolo, Jueza 
de menores. suspendió la entrevista con ANA
LISIS SEMANAL prevista para continuar con 
la segunda parte. de la nota acerca de la nueva 
ley de adopción. 

La doctora explicó que a primera hora del 
lunes elevó un ºpedido de investigación a la 
fiscalía y que el caso quedó en manos del 
Juzgado de Instrucción a cargo del juez Hugo 
Perazzi. 

La jueza se negó a ~acer declaraciones so
bre lo ocurrido en el programa de televisión 
hasta tanto se esclarezca la situación, que no 
la involucra directamente. pero sí a personal 
de su juzgado. 

La magistrada lamentó no poder hablar 
sobre la nueva ley de adopción y se compro· 
metió a dar su opinión sobre el tema una vez 
concluida la investigación. 

>- EL CASO ANTE EL JUEZ 

El doctor Juan Manuel Blásquez, secretario 
del juez de instrucción doctor Perazzi, expli· 
có que la doctora Di Paolo promovió.la inves
tigación sobre la presunta implicacl.ón de al
guien, perteneciente al Juzgado de Menores. 

en la venta de chicos. 
El secretarlo explicó que Ja fiscal de tumo, 

doctora Elizabet Mangini. elevó la causa al 
Juzgado de Instrucción y solicitó al Canal 12 
una copia del programa en cuestión para ana
lizar detalladamente las revelaciones emití· 
das durante el mismo. 

El do~tor Blásquez agregó que el martes 
pasado la abogada Mangíni le hizo llegar al 
juez una carta de la jueza en la que solicitaba 
que se tomara declaración a Silvia Daix y que 
se reemitiera el programa «El pueblo quiere 
saber». 

El miércoles al mediodía la señora Daix 
compareció ante el juez Perazzi y ratificó to· 
das sus declaraciones. 

El doctor Blásquez aclaró que debido al 
secreto de sumario no podía adelantar nin· 
gún detalle de la investigación pero que, una 
vez pasados 10 días del ingreso del caso en el 
juzgado, se harán públicos los resultados de 
la investigación. 

>- ELPUHBLOQUIERBSABER LA VERDAD 

«Acá, en Venado, gente del juzgado te Deva 
a ver una criatura con posibf]jdades de adop
d6n y después te piden dinero», fue una de las 
duras acusaciones que realizó una mujer en 

un programa de televisión local, lo que desató 
la indignación por parte de una integrante del 
'juzgado de Menores que irrumpió en el canal 
luego de las manifestaciones de la mujer. 

El pasado sábado 10 de mayo, durante la 
emisión de «El pueblo quiere saber», progra· 
ma semanal de canal 12 conducido por Béc· 
tor Pagano, la señora Silvia Dal.X, invitada 
por la producción del ciclo. reveló que 
una persona del juzgado intentó venderle 
un chico por un valor aproximado entre 7 y 
1 O mil dólares. 

Pagano explicó a la audiencia que durante 
el corte publicitario, se hizo presente en el 
estudio el matrimonio Casagrande Ga mujer 
es asistente social y trabaja en el juzgado de 
Menores) y agredió verbalmente a la señora 
Daix, negándose a hacer declaraciones ante 
las cámaras. 

La invitada declaró que el tráfico de mencr 
res no sólo se realiza en el país. sin o que 
también existen intermediarios en Venado 
Tuerto que se manejan con una lista de pre
cios de niños trpara la ven ta». 

<<No es una denunda hacía nadie. Es una 
faegularidad que afecta. 111Ás que a nosotros 
que somos adultos, a las criaturaSJo>. culminó 
Silvia Daix, 
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El 31800: contención, orientación y derivación 

Línea Amarilla 
n julio de 1993. a punto de re

cibirnos de psicólogas sociales pen
samos qué hacer con nuestra profe
sión: casi desconocida en Venado 
Tuerto y la zona, con la cual pudie
ra identificarnos. 

Asl después de mucho trabajo se 
elaboró un proyecto - la Línea Ama
rilla -un teléfono donde cualquier 
persona. pudiera recurrir ante un 
caso de maltrato. violencia fami
liar .. o abuso sexual y pedir ayuda. 
Así nació L.A. un proyecto que pa
recla Incansable. donde todos tra
bajaríamos ad honórem. 

Las instituciones y la Municipa
lidad nos apoyaron y así el 7/94 
estabámos presentando la propues
ta de la comunidad públicamente. 
con el compromiso y la responsa-

bilidad que esto implicaba se su
maron profesionales. maestros. 
ama de casa con un poco de tiempo 
para dar: y un grupo de gente con el 
corazón en la mano y la reja bien 
abierta aprendió a escuchar. a con
tener en el teléfono y nuestro pro
yecto pasó a ser de todos y juntos em
pezamos con el 31800: con muchos 
miedos. pero con muchas ganas. 

A casi 3 años de trabajo son mu
chísimos los llamados que tenemos 
y son muchas las personas que reci
bieron ayuda terapéutica individual 
o grupal. asesoramiento judicial. 
apoyo de médicos y otros profesio
nales y es de destacar que todas 
estas personas trabajan sin interés 
económico nuestros objetivos son. 
la prevención: concientizando a la 

Pedido de publicación 

comunidad acerca de la gravedad y 
de lo cotidiano de estas problemá
ticas que por allí se fantasea pen
sando que «acá no es nada». 

Difundir información para de
tectar casos y alentar a quienes de
tectan los casos (maestros, médi
cos, etc). 

Promover conductas de cambio. 
Apoyar actividades que generen 

armonía en el medio familiar y so
cial. 

lCómo hace alguien que quiere 
pedir ayuda o asesoramiento a 
L.A.7. 

Todos los días de 15 a 21 hs. 
llamando al 31800. Allí un opera
dor lo atenderá proporcionando con
tendón. orientación y derivación a la 
correspondiente asistencia. 

Instituto ltalo Argentino de Cultura 
! Instituto !talo Argentino de 

Cultura. a diez años de su funda
ción y de trabajo ininterrumpido 
en el sector de la enzañanza y difu
sión de la lengua y de la cultura 
Italiana. ha concentrado en el pre
sente año lectivo un viejo anhelo: 
la enseñanza optativa del italiano 
como lengua extranjera. en Estable
clm iento Educativos Oficiales. 

El proyecto adaptado a los obje
tivos institucionales y la realidad 
educativa local. ha sido presentado 
en la Dirección Regional de Educa
ción y Cultura · Región VII - del 
Ministerio de Cultura y Educa
ción de la provincia de Santa Fe. 
el martes 8. presidiendo el acto 
y la conferencia de prensa la Di
rectora Regional de Educación y 
Cu ltura Sra. En riqueta lnvinkel
ried. el «Preside Ufficio Scuola del 
Consolato Generale d'ltalia» Prof. 
Giovanni Manso y Autoridades de 
la institución. 

Participan de esta experiencia 
educativa 28 alumnos de la Escuela 
Nº 489 que cursan el 2do. año de la 
Educación General Básica y 20 alum
nos del Complejo Barrio Rivada
via. del mismo nivel. La puesta en 
marcha del mismo es nn esfuerzo 
que compartimos con dos entida
des de nuestro medio que. a través 
de su ayuda ecónomica nos permi
ten ofrecer las becas pertinentes. 
dado que la enseñanza se imparte 
en forma gratuita. 

En el camino transitado para al-

canzar esta meta deseamos desta
car el Inestimable aporte que reci
biéramos de la Directora Regional 
del Ministerio de Cultura y Educa
ción de la Provincia de 

Santa Fe Sra. Enriqueta lnvinkel
ried. a quién agradecemos la pre
disposición inicial. su sensibilidad 
y apertura cultural puesta de mani
fiesto en la receptividad del pro
yecto y las valiosas sugerencias para 
la puesta en marcha del mismo. 
demostrando una vez más la ética e 
idoinedad profesional. caracterís
ticas constantes en el desempeño 
de sus funciones. 

Somos conscientes de la serie
dad del camino emprendido y esta
m os sastifechos por la repuesta fa
vorable al proyecto por parte de 
los establecimientos educativos que 
hoy participan del mismo y de la 
inquietud de otras escuelas de nues
tra dudad y zona de influencia para · 
ser incluídas a partir del próximo 
año lectivo. 

Mirando hacia la historia indivi
dual de cada uno de nosotros y te
niendo presente la realidad en que 
vivimos podemos contribuir a cons
truir desde nuestro lugar un futuro 
mejor. 

Un grupo de jóvenes alumnos que establecleron contacto con 
Escuelas Italianas de Nlvel.Medio, logrando concretar uno de los 
ojetlvos culturales de la Institución. 

Pedido de publicación 

on respecto a la nota que publicamos el pasa
do domingo 4 de mayo sobre el tema Bulimia y 
Anorexia, la psicóloga Edit Analía Rodriguez (In
tegrante del grupo El Portal. Centro Privado 
de Atención de .los Trastornos Alimentarlos 
Bultmla y Anorexia) quiso explayarse al respecto a 
fin de no crear incertidumbre en el lector de este 
medio y recalcar ciertos ítems: «Bulimia y Ano
rexia son trastornos alimentarlos, con una dls-

torsión de la Imagen del cuerpo "· Destacando que 
estas patologías merecen un seguimiento de varios 
profesionales (endocrinólogos. psicólogos. psiquia
tras. nutrlcionistas. etc.). Decir que estos trastornos 
son propiciados por los medios o la moda no es 
percatarse de la gravedad que tienen. «En su mayo
ría los casos tienen que ver con la historia familiar 
de Ja paciente», subrayó. 

Patrfd1 Romero 

e Informa la Municipalidad 
La Dirección de Tránsito de la MVT informa que a part ir del 

lunes 19 del corriente. quedará habilitada la disposición que _tiene 
que ver con la dirección de circulación de calle Alejandro Gutiérrez 
entre John Kennedy y Urquiza (frente al Hospital). En dicha ~~ria 
la circulac.lón será con direcdón Noreste de la ciudad (mano umca). 
El estacionamiento será en ángulo de 45° sobre la izquierda. La 
línea 3 de colectivos - que normalmente hacía su recorrido por el 
frente del Hospital - lo hará por calle Paso teniendo su parada en 
John Kennedy y Gutiérrez. 
• Nuevas Sedes de Pagos , 

La Municipalidad de Venado Tuerto. a través de la Secretana de 
Hacienda. pone en conocimiento de la ciudadanía en gener~. ~ue 
todas las obligaciones municipales se pueden abonar en las s1gu1en
tes instituciones: 

Banco del Suquía, San Martín 358. 
Asocíaclon Mutual Venado Tuerto. 25 de Mayo y Moreno. 
Palacio San Martín. San Martín y Marconi. 
Secretaria de Hacienda. Belgrano y 25 de Mayo. 
Banco Argencoop. Belgrano 823 (Solo para cliente de la Institu

ción). 
Los horarios de atención son los habituales de cada institución. 

• Agradecimiento 
El Departamente de Acción Social de la Municipalidad de Vena

do Tuerto agradece a a la firma 
BAGLEY S.A .. quien por intermedio de sus representantes en 

Venado Tuerto (Giuliano -Víscardo) realizará una importante dona
ción de mercadería. 

La citada repartición municipal desea por este medio destacar la 
acitud solidaria de estas empresas. gestos que son un ejemplo para 
imitar. 

• Para escritores 
Los alumnos de 4to. año de la Escuela 496 Mariano Moreno. 

solicitan a la comunidad envíen sus obras literarias (que nunca 
hayan publicado) para armar un libro sobre «Escritores Inéditos». 

Enviar en sobre cerrado los datos a anónimo a la escuela Nro. 
496. 4to. año. Hay tiempo hasta el 30 de mayo. 

• Tareas del Plan Trabajar 
La Municipalidad de Venado Tuerto. a través de la Secretarla de 

Obras Públicas y la Secretaria de Gobierno ponen en conocimiento 
de la población las tareas que se están realizando con los vecinos 
afectados al Plan Trabajar. que desempeñan sus tareas en los terre
nos - conseguidos por el municipio - del ferrocarril - Se está proce
diendo al desmalezado del sector circundante del edificio de la 
Estación y la calle 3 de Febrero - Desmontado de un sector de 
aproximadamente 500 m2 con Motoguadañadoras. de vegetación 
que incluye arbustos y caña india. 

Desarme de los antiguos galpones de maderas y chapas situados 
entre Ja estación y el edificio de vías y obras transporte de los 
materiales reciclables (chapas. maderas. durmientes. hierros. etc.) 
hasta el obrador de pavimento. 

Traslado hasta el basural del material desechable. 
Para ésta actividad los utilitarios son del municipio y la coordi

nación de los trabajos, están a cargo de personal jerárquico de la Sec. 
de Obras Públicas Municipal. 
• Día Internacional del Museo 

Con motivo de festejarse el 18 de Mayo el Día Internacional del 
Museo, el Museo Regional y Archivo Histórico «Cayetano Alberto 
Silva». Invita a la comunidad a la exposición de Videos (donados 
recientemente por el Fondo Nacional de las Artes) bajo el título: 
Arte al Sur. La proyección será el domingo 18 a partir de las 19hs. en 
Maipú 966. sede del Museo. 

Cursos 
Se encuentra a disposlcion de los interesados en la sede de Ja 

Comisión de Cultura de la Municipalidad de Venado Tuerto - Bel
grano 843 -y el Museo Regional y Archivo Histórico de calle Maipú 
966. Información del curso de Diseños en Museología. Guión Mu
seológico y Montaje Museográfíco organizado por la Universidad 
Nacional de Rosario. 
• Muestra FotogJáfica de Mario Bosi 

La comisión de Cultura de la Municipalidad de Venado Tuerto, 
invita a la lnaguración de la Muestra Fotográfica de la Muestra 
Fotográfica Paisajes. de Mario Basl. 

La misma consta de veinte nuevas fotografías que se exponen en 
el hall del Centro Municipal. a partir del viernes 16 del corriente a la 
20 hs. y podrá ser visitada por el púbüco hasta el 23 de corriente. 
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Desde quinis hasta Lotos 

Hagan juego, señores 
n nuestra ciudad todos los días se apues

ta a una ilusión. Pero no es sólo eso, también 
está el deseo de ganar, de anticiparse al deve
nir aunque más no sea en su aspecto lúdico. 
Sin embargo, " ... a veces tengo la sensación de 
que la gente juega para perder. Lo toma como 
un entretenimiento a sabiendas que no van a 
ganar pero parece que no les importa" sostie
ne un agenciero que -coincldentemente con 
los demás entrevistados- prefirió mantener
se en el anonimato. Más allá de esto, la socie
dad baila la danza de la fortuna establecien
do con el tiempo reglas propias, algunas de 
ellas apuntadas aquí. 

> CARACTERISTICAS 

Muchos juegan por las ganas de hacerlo 
pero otros porque necesitan el dinero. Y si 
ganan, corren a pagar sus deudas o puede 
que, con una parte, vuelvan a tentar suerte. 
Existen familias que hace 50 años siguen un 
mismo billete de lotería y están aquellos que 
lo hacen con idénticos números desde que el 
Quin! 6 apareció. Con este juego se da una 
particularidad: participa mucha más gente 
cuando los pozos se acumulan y provocó que 
los jóvenes también lo jueguen. Respecto de 
los jugadores, unos consultan las estadísticas 
observando hasta el número que hace tiem
po no sale: otros transforman en cifras el 
sueño de la noche anterior y está el que, sin 
saber muy bien de que se trata. le pide al 
agenciero que ponga él los números del Qui
n!. Sln embargo. entre los que juegan. se 
encuentran los que desconfían del sistema. 
especialmente cuando los pozos de los jue
gos se acumulan demasiado tiempo. Están 
los clientes que van de paso, los semanales y 
los diarios. En estos últimos se ubican los 
que juegan a la quiniela. ya sea por la tarde 
pero más se participa a la noche. Y los sába
dos. cuando se paga 700 veces más. Pero como 
todo aquello que es oficial, también el juego 
recorre caminos ilegales. 

> NUMEROS TRUCHOS 

La quiniela clandestina siempre existió. 

Horado Domínguez 
de la Redacdón de AnáTisls Semanal 

"La vida es una tómbola11 decía una ~anción de los 
años sesenta. Hoy, tres décadas má$ tarde, a la 
tómbola se le agregaron nuevas ofe- as de juego y la 
vida ... podría ser tema de otro artícUlltJ>. Pero no hay 
que irse tan lejos. La intención es ela!borar una 
concreta idea acerca del venadense tfrante a los juegos 
de azar, sus expectativas y modos mle jugar. Y quien lo 
hace, deposita una esperanza en los números elegidos 
o la raspadita salvadora. Pero si no oo acertó, no 
importa; siempre hay revancha. ComJo en la vida. 

MUNICIPALIDAD DE 
VENADO TUERTO @) 

ORGANIZACIÓN SUR 
CALENDARIO IMPOSITIVO 

Derecho de Registro e Inspección: (Conv. Multilateral) 
Vencimiento periodo 04/97. 
Según terminación Nro. de Contribuyente D:R:I: 

Terminación Vencimiento 

l~t3I•I9t•J.11~®t•leltllimt•&1 

VENDE 
UNICA Y EXCELENTE OPORTUNIDAD 
' ULTIMOS DEPTOS. a estrenar ell· 
¡jeooC1lOl!O. ll%entrega.. resto 120 MlaS9Ja-
les a un alquiler, financiación propia ron el inte
rés más bajo de plaza. Posesión ínmedata. 

cualquiera lo sabe. pero ahora ha disminuí. 
do mucho. A través del tiempo. Lotería de 
Santa Fe trata de ganarle terreno y uno de sus 
recursos ha sido la informatización con un 
sistema on-line que facilita la anotación de 
las apuestas registrándolas directamente en 
la capital provincial. Aún así. mucha gente 
desconfía de esta estructura argumentando 
que el dinero apostado se lo "comen" los 
gobiernos de tumo. lncluso algunos propie
tarios de agencias siguen levantando ¡uego 
clandestino pero porque los clientes se lo 
piden: y si fuera por los banqueros que conti
núan en el circuito. hace rato que la hubieran 
dejado de lado. ya que actualmente no es 
negocio. Sin embargo. es la gente misma la 
que la sostiene. formándola parte de una 
tradición cultural. incluyendo la velocidad 
del cobro de premios frente a las 48 horas 
que se deben esperar en la quiniela oficial 
La solución se encontraría en la reeducación 
de las personas pero. según uno de los agen
cieros. todo es cuestión de decisión y volun
tad política para terminar con esta práctica. 

:>- LAFABRICADESUEÑOS 

Las autoridades buscan allanar el tránsito 
hacia la legalidad colocando a disposición 
de los apostadores nuevas y más atractivas 
posibilidades. con un soporte publicitario 
adecuado y grandes pozos varias veces millo
nario. Hoy. con la industrialización del jue
go. éste es considerado un producto másderJ. 
tro del gran mercado de las ofertas y demm· 
das. con su marketing incluído. Y la comu· 
nidad responde favorablemente a las 
nuevas propuestas. solicitando en algu· 
nos casos juegos que no están autoriza· 
dos en nuestra provincia Es que las ganas de 
jugar -quien más. quien menos- siempre se 
tienen. Pero con control. tanto del individuo 
como del Estado para que al momento de 
acumular ilusiones y esperanzas, sean bene
fiáadas las expectativas guardadas sobre 
aquel número. Será por eso que, luego de 
jugar y antes de despedirse. la gente siempre 
dice: "Mañana vengo a cobrar." 

o -1 13/05 
2 - 3 14/05 

Contamos con gran variedadas 
·de casas, terrenos, campos er 
alquiler y venta. 

INSTITUTO DEL DIAGNOSTICO 
4 - 5 15/05 
5 - 6 16/05 
8 - 9 19/05 

20/05 División Otros Ingresos: 
Cuota planes especiales PROMUDI. Cuota Pavimento Calle 
J.F. Kennedy y Chile Ord. 2141/93 y cuota mejorado Calle Alem. 

23/05 División Tasa General de Inmuebles: 
Vencimiento periodo 04/97. 
Para Jubilados y Empleados Municipales. 

23/05 División Otros Ingresos: 
Pavimento 400 cuadras - Plan 120 Cuota. 

• DUPLEX en pleno centro de la ciudad 
amplia finarK:iación p~Minimo interés. El\' 
trega inmedata. 

PRECIOS INCREIBLEs.LOTEO 
24 lotes, posesión inmediata, U$S 50 meosua· 
les, sin entrega inicial. 
- CONSUL TENOS - 1 

Castfllll 345 • Tfll-fax (0462) 308 HJ 
Z 600 Vflnado Tu11rto 

~-----

Soovedra 843 
Tel: 0462-21002 
Venado Tuerto 

Dr. Roberto Pilleyro - NEUROLOGfA 
Dra. Ste lta De Dimmer - PEDIATRlA 
Ora. Vilma Barbosa - GINECOLOGlA 
Dr. Alberto Said - CLINICA MtOICA 
Dr. León Coccoz • CIRUGIA GENERAL 
Dr. Ricardo Albergheni - BIOQUiMICO 
Dra. Susana Russo - GASTROENTEROLOGIA 
Dr. Daniel Alzari - CIRUGIA GENERAL 

FltBOLOGIA 
Dr. Alejandro Parolin - CIRUllA ESTETICA 

Y REPARADORA 
Dr. César Cáccres Monie - CAROIOLOGIA 
Dr. Manuel Roggiano - BIOQUIMICO 
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"Mediodía con Mauro" 

''La telecontedia periodística'' 
Patricia Romero 
de la redacción de Análisis Semanal 

La realidad se mezcla con lo ficticio. El· eje habitual trasgrede 
lo estético y lo ético. Permanentemente Mauro Viale da la 
im~gen de yna inocencia que s_ólo es aparente, y en algunas 
oportunidades suele ser tan agresivo como los propios 

·invitados. 

1martes 13 de mayo. en el pro
grama Mediodía con Mauro. las ya 
tristemente conocidas Samantha 
Farjat. María Fernanda Villar y su 
madre Elizabeth Hansen volvieron 
a protagonizar los papeles princi
pales de esta Telecomedía Perio
dística. 

iAhl no me quiero olvidar de la 
«Momia» que si bien no fue el rol 
protagónico. tuvo una participación 
especial (aunque todavía no quedó 
en claro si es la verdadera «mo
mia», porque el «Caballero Rojo»
de Titanes en el Ring- adujo que era 
un farsante). 

No; muy pocas veces, lo evito, es desagradable, Ofende al 
verdaderro periodismo {Eva Herrera) . *** ___ _ 

El tema de1 día :»Intento de sui
cidio de María Femanda Villar». 
Fingiendo preocupación Mauro 

· dialoga con los dos movileros que 
montan guardia en el domicilio de 
la «Víuda» de Poli Armentano. Esta 
se niega a la entrevista y junto a su 
madre producen una nueva bata-
hola de agreslones en directo. Pero 
esto no es nada, se agrega otra ac
triz·. la movilera que sufre una cri
sis de nervios. Mauro no repara en 
esto y la obüga a seguir insistiendo 
en saber : lPor qué se quiso suici
dar María Fernanda ?. Mientras tan
to y en cámaras se descompone la 
«momia». Viale pasa a otra cosa: 
<cAgresión a Ja concejala Alicia Tes
ta». Al misino tiempo que el tema 
en cuestión se discute. el animador 
se besuquea con Samanthq. Entra 

Las pocas veces que lo ví, me paredó una payasada, y me 
dije a .mí mismo que hacés mirando a éstos .... { Sebastíán) 

----* * *-- - -
SÍ, cuando hago zaping, pero enseguida lo cambio (Juan 

en acción la testigo clave del caso 1-------- - -"------.,.---- --=--.;=--'------ - 
Cópola y dice: «Yo ya tengo miedo 

/ose'l 
----* * *- - - -

Sí algunas veces, me parece una falta de respeto, para lo 
único que sirve es para armar más líos { Edgardo Kuhn) 

----* * *-- - -
Por lo general no, me gustan más los programas de fútbol 

{Antonio Feriales) 
----* * *- - - -

Lo he visto algunas veces, me parecen muy exageradas hs 
cosas que pasan, es muy teatral {Esther Za bala) 

----* * *----
Lo ví algunas veces, está todo armado, es un drco. ( ¡uan 

Sosa) 
--- *** ___ _ 

Sí lo miro, me gusta, espedalmente cuando las chicas se 
ag:rra.n de los pelos, facobo, me entretiene, es todo UD chusme
río. (Luís Marenghíní) 

----* * *----
Sí a veces sÍ, depende del punto de vista que se lo tome 

puede interesar. No sé sí sirve, pero sí te puedo asegurar que 
vende mucho. No es el periodismo que a mí me gusta, es 
sensadonalista, utilíZil el golpe bajo. Vos sabés que lo mejor 
no es Jo que más se ve. {Roberto Andino) 

- - - - * * *---
Sílo miro, me gusta. {Marta Bessone ), 

____ . * * *- - --
No, no lo miro porque estoy trabajando a esa hora. (Alber

ta Farías) 
----* * *- ---

Sí me gusta, cuando hay algo que me interesa lo miro, es UD 

programa Uamatlvo { Leonardó Martínez) 

----· * *----No. No me gusta {Mónica) 

---- * * · - - --Me gusta cqando toca temas serlo, lo otro es todo armado, 
así justifica el ratlng que tiene. {Hemán De Vivo}. 

- ---:tt * *--- -
Hasta aquí Jo expresado por el público venadense sobre el 

programa de Mauro Vlale. El a.uilisis se lo dejamos a su crlte
rfo, 

de venir a este programa, porque 
hay que venfr con casco ... » Inme
diatamente Viale fe retruca: l»Vos 
tenés miedo»?. 

Otro tema debate:l»Estás emba
razada Samantha»?. Pero el show 
debe continuar y para ello es nece
sario llamar la atención. me qué 
manera?. Con términos que no me 
animo ·a. reproducir. Sin embargo 
Mauro se encarga de pedir discul
pas cada vez que Samantha pronun- · 
cia una «mala palabra». La parodia 
sigue pero con otros protagonistas 
y así llega la hora 15:00 y otro pro
grama pasa sin dejar nada en claro. 

> LA ffiSTORIA SE REPITE 

Miércoles 14. tqdas las secuen
cias se asemejan. 1os mismos te
mas. los mismos invitados. Lo tra
gicómico e~ que en la tribuna están 
1os jubilados con su problemática y 
en el escenario mayor los panelis
tas VIP (Samantha. Yayo. Cópola, 
Adriana Aguirre. Facha Marte!. Ca
cho Rubio e inclusive los travestis) 
están en otra. hablando de lo suyo. 
rnl conductor?. No sé, por ahí. lNo 
merecen acaso los jubilados un poco 

de respeto? Por lo menos aquellos 
que están acostumbrados a mentir 
podrían poner cara de interés. 

>ATROPELLO A LA RAZON 

El programa se emite en un ho
rario de protección al menor. Sin 
embargo está minado de términos 
irreproduciqles. agresiones. false
dades y ofensas que en su mayoría 
son estimuladas por el dueño del 
mediodía televisivo. No es casual 
que las cámaras nunca se apaguen. 
El eje es el escándalo. El show es 
evidente. 

> lRATING SINONIMO DE 
CALIDAD? 

El ciclo es consumido por casi 
dos millones de teleespectadores. 
Mauro Viale se regodea en esto y lo 
refleja cada vez que su asistente le 
alcanza la planilla al iniciar el pro
grama. No tiene respeto por sus 
colegas (con el perdón de éstos) ya 
que dice: «pobres aquellos que no 
alcanzaron los 8.5 de rating ... » 

>QUIEN PONE LOS UMITES 
Hasta la fecha Mediodía con 

Confiabilidad + Soporte_ 
do .l\drlán ·rogn.inclli y FomanClo Femánclez 

Mauro lleva contabilizadas 31 in
fracciones. De acuerdo con la ley 
23.285 de radiodifusión el Comfer 
debería haberlo inhabilitado. Mu
chas personas consumen y desaprue
ban estos mensajes. pero el sólo 
malestar que provocan. ya incre
menta el bolsillo de la producción 
que lleva ~delante esta Telecome
dia Periodística. 

Si bien desde I 983 vivimos en 
un sistema de111ocrático y según lo 

· dispuesto por el art. I 4 de la Cons
titución Nacional gozamos de liber
tad de prensa . me pregunto cómo y 
quién le pone límites al paladín del 
sensaclonaüsmo. 
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Eisa Pfleiderer 
de la redacción de Análisis Semanal 

e inscriben en el exacto límite 
entre lo público y lo privado, apro
piándose de espacios que no fueron 
concebidos para tal fin. Y los graffit. 
tis son eso: la escritura en el límite y 
acerca del límite. 

Con su carácter transgresor -aun
que perecedero-. dicen algo acerca 
de la identidad ciudadana de una 
forma perfectamente diferenciada. 
De hecho en todas partes. los graffit. 
tis han sido a la vez combatidos y 
tolerados al mismo t iempo. y consi
derados -dentro de todo-. como un 
mal menor. 

> lARTE O ENCHASTREl 

Curiosamente. aunque violen los 
derechps de los dueños de frentes y 
tapiales, sus mensajes suelen ser 
de lo más convencionales. (lserá 
tal vez· que la presión del miedo de 
ser sorprend idos «in fraganti» 
aplasta el genio creativo?) . Sea cual 
sea el motivo, gran cantidad de gra
ffittis son simples reafirmaciones 
del «yo» de sus autores. que repiten 
una y otra vez sus nombres en los 
tapiales. 

En cuanto a los grupos. los graffit. 
tis constituyen el medio para darle 
a sus nombres el car~cter de verda
deras «marcas registradas». De este 
modo exhiben su presencia en la 
ciudad. En Venado Tuerto se desta
can varios grupos femeninos: «Las 

l&TU.Q .. lle*O• SI 
C»ACJTl.M W lllPRQM.. 

IAC 
COMPUTACION 

H . VRIGOVEN 
V L ISANDRO CE LA TOR RE 

EN INTEFINET htlp.J/Www.i.c.com.ar 
E-MAIL: laOYtewayoom.oom.ar 

A .. GRAFFITT!S 

vola-deros», «Las Mikikas», «Las Fru
las», «Las Pupper's», «Las Chicas 
Malas». 

Tales «marcas registradas» se opo
nen al carácter anónimo del graffitt
ti. publicando identidades persona
les e identificaciones grupales. 

Algunos . como «Pituscaídus», o 
«El Vikingo», hablan sugerentemen
te de otro tipo de subjetividades. 

Este medio es también utilizado 
para desacreditar rivales: ejemplo: 
«Leo P .. sin identidad. y concheto.» 

El caso más exfrem9 de publici
dad de identidades tal vez sea la pro
liferación de graffittis personales 
como declaraciones de amor, salu
dos de cumpleaños, o ambas cosas a 
la vez. como ese que dice: «Cacho. 
feliz cumpleaños. Tu cuñadb.:io 

Lo real es que un gran p9rcentaje 
de mensajes que busean atraer la 
atención del ser amado. No puede 

Créditos en 1.5 Cuotas 

AUNCIMAN 57 - TEL.25919 
VENADO TUERTO 

Domingol -

suponerse cómo son recibidos ¡ 
las personas aludidas. pero sí es 
guro que ponen al tanto a tod 
barrio. -lo que tampoco se saW 
influye a favor o en contra de 
intenciones declaradas-. 

Los textos que hablan de a 
van desde un escueto: uTe amo. 
mina». pasando por algo más 
mántico como :»Guada. daría 
vida por un minuto de la tuya•. 
ta algo sin preámbulos y bien 
to como: «Juan: estás re-fuerte» 
que falte alguna grosería irre 
ducible. 

Las adhesiones a grupos mu 
les son múltiples: «Rage agains 
machine». «Redondos», «Me 
«AC/DC»: «FédéMoura vive en 
y muchas otras. 

>- HISTORIA DEL GRAFFim 

La costumbre de realizar i 
ciones en las paredes tiene an 
dentes desde las cuevas de Al 
o los muros de Pompeya. has 
vulgarización del graffltti actual 
embargo, lo que hoy llamamos 
ffittl», es un fenómeno relativam 
te moderno registrado en los di 
narios sólo a partir del siglo 
ligado a la juventud. desde su p 
feración en el Mayo francés: 
«La imaginación al poder• 
«Sean realistas. pidan lo 

imposible» 
« La revolución es increíble pof 

es verdadera» 
Y el famoso: 
«Prohibido prohibir» 
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SOCIEDAD 

integrantes del grupo era un vena
dense. 

>- XENOFOBIA EN AEROSOL 

Un punto y aparte merecen cier
tos grafffittis que se han multi
plicado en los últimos tiempos. 
Se trata de los firmados por los 
«Sklnheads», o «Skins». Sus le
yendas son totalmente discrimi
natorias. Acompañadas por cru
ces svásticas predican: «Argenti
na para los argentinos» (Azcuénaga 
670), o «Mueran los judíos» (Mitre y 
Francia). 

El renacimiento de los grupos 
oeonazls es un fenómeno que no re
conoce fronteras. y que en las gran
des ciudades tienen como única ma
nlfestaci6n episodios de violencia. 
Su llegada a la Argentina se produjo 
a mediados de los ochenta de la mano 
del grupo de rock «Comando Suici
da». Adhieren al slogan «Religión o 
muerte», entendiendo por religión 
sólo la católica. Mezclan nacionalis
mo y nazismo, cruces svásticas con 
escarapelas argentinas. 

La van contra el cabello largo. 
los homosexuales. los drogadic
tos. Son racistas y desprecian a 
los qemás, en particular a los ju
díos y a los inmigrantes latinoa
mericanos. 

Lós tapiales venadenses son tes
tigos de sus incipientes manifesta
ciones, y de la guerra ideológica 
que sostienen con los grupos 
upunks». 

~~~~~~~~~~~~~~~~!I!~~~~!!~ >-BLMEDIOESHLMENSAJE 

El graffitti se liga así a los mo
vimientos estudiantiles de los fi
nes del · 60. para tomar un cariz 
fuertemente político en los '60 y 
70. y terminar transformándose 
en una clara marca individual o de 
grupo en nuestros días. El carácter 
anónimo que lo caracteriza. ha per
mitido que se generen campañas 
de Injurias y agresiones persona
les. ingresando en el terreno de lo 
delictivo. 

'!Ortot/a Li dudad y lo que corre 
Ir.» 

tos, bm sido objeto áe u.Dtl 

J»retk61Jmpús DO áJceD Dil<Íil~ 

me rertrlbuye ~plbmenib 
"'Qquetas 
~~~Dltn.,, 
7011,,, 

Pero lo que constituy6 un verda
dero auge entre el· 83 y el· 87. y se ha 
transformado de alguna manera en 
sinónimo del graffittl. son los gra
ffittls ude leyenda», que exhiben fra
ses ingeniosas. aptlinstituclonales. 
irreverentes y paradójicas. emparen
tadas tanto con el aforismo como 
con el refrán. que hablan de un 
modo muy especial de los tiempos 
que se viven. 

Uno de los grupos menciona
dos, el rosarino «Los Caquetas». 
protagonizó allá por el afio '86 
una dura batalla con los medios 
de comunicación. principalmente 
con Evaristo Monti. Uno de los tres 

Trazos. rasgos, superficies. textu
ras. Algunas verdaderas obras. como 
las de Javier Asuar, cultor del ((Hip 
Hop», conocido además por sus ha
bllidades como ballarín de rap («La 
Comarca» N°3). · 

Colores, imágenes, pinturas. ae
rosoles. Frases. consignas, censuras, 
prohibiciones ... » Una vez realizado 
el graffitti queda expuesto a la lec
tura desde códigos que no le son 
propios. El graffittí plantea así su 
propuesta a la (in)diferencia ciuda
dana . Indagar sobre sus resultados 
es preguntarse por el modo en que 
los individuos usan el espacio en 
que habitan ... » 

13. 
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ACTUALIDAD DomiQgo 18 de mayo de 1997 

Investigan sitios arqueológicos en nuestra región 

En busca de nuestros orígenes 
El conocimiento . 
del pasado es 
fundamental para 
comprender el 
presente. Cada 
grupo étnico va 
construyendo su 
identidad a 
través del paso 
del tiempo, todo 
es importante, su 
cultura, las 
manifestaciones 
artísticas, los 
valores,su 

i mediados de la década del '80, 
el Lic. Cerutti realizó trabajos ar
queológicos en Venado Tuerto y la 
wna. para la municipalidad de nues
tra ciudad. Ceruttl focalizó algunos 
sitios arqueológicos. de los cuales 
se recogieron los materiales que 
apareáan en la superficie para lue
go poder analizarlos en el labora
torio. 

Desde ésos años. hasta hoy na
die había continuado con dicha la
bor. Juan David Avila y Mariela 
Gallego. de las localidades de Rosa-

. rio y Venado Tuerto. respectiva
mente. son estudiantes de de An
tropología con oríentación Arqueo
logía en la Universidad Nacional 
de Rosario y por iniciativa propia 
intentaron continuar la investiga
ción ya iniciada en la zona. 

Mariela Gallego. explica que ge
neralmente se llega a un posible 

David Avlla efectuando una prospección en uno de los sitios de la zona. 

orígen. La 
arqueología es 
una disciplina 
que se ocupa de 
investigar los 
materiales que 
han dejado los 
antiguos 
pobladores de 
estos suelos y a 
partir de allí 
intentar 
reconstruir 
nuestro pasado. 
Marie\a Gallego y 
Juan David Avila, 
son estudiantes 
de Antropología, 
y están 
efectuando 
investigaciones 
arqueológicas en 
Venado Tuerto y 
la zona, a 
continuación se 
detall~ lo más 
relevante de 

· sitio arqueológico por información 
de los vecinos del lugar. «Lo que 
hacemos en este caso es una pros
pecdón, o sea, una recorrida del 
sitio a nivel superficial. mirando si 
aparece o no material». Si hay en el 
lugar I'llaterial arqueológico se pro- t--------------.-------------.------------
grama una recolección superficial 
de dichas piezas para su posterior 
análisis. 'Hacemos un estudio de lo 
encontramos, ya sean restos líticos 
(piedras). óseos (huesos}, cerámicos 
u óseo-faunísticos (huesos de ani
males). El material recogido se ana
liza a través de clasiÍicaciones para 
conocer de qué materia prima fue
ron hechos, para Juego poder ar
mar alguna hipótesis sobre ése si
tio». 

su diálogo 
con Análisis 
Semanal. 

A partir de lo que se encuentra 
en el lugar se puede conocer el tipo 
de instrumental que el gr.upo hu
mano utilizaba. la materia prima y 
la forma en que lo construían. Tam
bién se puede saber sí eran asenta
mientos pequeños o grandes. per
manentes o estacionarios. «Todo 
eso se comprende a través de esos 
restos que han quedado». 

«Sobre el tipo de grupo humano 
· que ha habitado el sitio no pode
mos decir nada, por que no tene· 
mos información, a menos que el 
sitio haya sidq un lugar de contacto 
hispano-indígena y entonces tenga
mos documentos escritos por los 
españoles que 11,os hablen sobre esos 
habitantes». explicó Avila y agregó 
que éste no es el caso de nuestra 
región. 

:>- DATOS SOBRE EL smo 
El objetivo de la investigación. 

explica Gallego. es tener una infor
mación arqueológica de la .zona. 
porque al no haber ningún antece-

COOPERATIVA LTDA. DE CONSUMO 
POPULAR DE ELECTRICIDAD 

Y SERVICIOS ANEXOS 
DE VENADO TUERTO 

\i¡¡¡¡¡¡¡,¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡m;¡rl Asegure su vida y la de su familia, protegiéndola de los 
riesgos que puede 11ro111car la electricidad. Disyuntor diferencial, llave 
termomagné\ica, \ns\alac\óo y tontro\ Integral, todo en 12 cuotas de $ 7 

SolicítelQ'.en fas oficinas de Mitre y Belgrano. 

COOPERATIVA DE ELECTRICIDAD 
Siempre en servicio hacia e\ 1uturo 

dente. después es muy difícil pro
seguir con los estudios. «ES impor
tante este tipo de información por
que !agente no tiene conocimiento 
de que en nuestra zona puede ha-
ber sitios de esta naturaleza. · 

En la región se han realizado 
prospecciones en algunos sitíos de 
Venado Tuerto. Villa Cañás. Teode
lina y San Eduardo. toda una zona 
donde se encuentran una serie de 
lagunas encadenadas. Se ha encon
trado material lítico, instrumentos 
sobre piedra. realizados en calce
donia, cuarzo y cuarcita, además de 
algunos restos óseo-faunísticos. 
«Encontramos resto óseos como los 
del guanaco, que actualmente no 
vive en esta zona, éso nos esta di
ciendo que en otro tiempo el gua
naco habitaba nuestra región, y por 
marcas de cortes en el hueso pode
mos determinar que ése animal se 
utilizó para alimentar a la gente», 
explicó Avila .. 

El material lítico que se en
cuentra es muy pequeño. y de
masiado trabajado. Eso nos hace 
pensar que las fuentes de donde 
extraían ésa matera prima eran 
muy lejanas, entonces la aprovecha
ban al máximo hasta agotar sus po-

sibilidades de uso. 
Los lugares de dónde podrían 

haberse extraído las rocas para fa. 
bricar los instru'mentos se encuen
tran a 300 Km. de la zona, no se 
conoce con exactitud su proceden
cia, pero podrían ser de las sierras 
de la pr.ovincia de Córdoba, de La 
Pampa o de Buenos Aires. 

Casi todo el material fue halla
do cerca de lagunas, por lo tanto 
allí se encontraban los asentamien
tos humanos. «Eran grupos cazado
res. que se situaban a orillas de la
gunas, .debido a que algunos ani
males de gran porte como el guana
co era más fácil atraparlo cuando 
se acercaba a beber agua». 

::>- PROYECTOS DE TRABAJO 

Avila y Gallego comenzaron a 
trbajar en el año 1995. en ése enton
ces fue presentado un proyecto de 
investigación de los sitios arqueo
lógicos de la zona, ante la Munici
palidad de Venado Tuerto. En ése 
momento se localizaron los sitios 
hallados por el Lic. Cerutti y se efec
tuaron algunas prospecciones. 

Con el cambio de gobierno mu
nicipal. al asumir el Dr. Scott como 
intendente de Venado Tuerto. los 

Gal\ego y Avl\a rea\\zando uno de los talleres eri el museo. 

trabajos se interrumpieron. y en el 
año 1996. prsentaron un nuevo pro
yecto a 1a dirección de Cultura. del 
cual no recibieron una respuesta 
favorable. En marzo del corriente 
año. insistieron con un proyecto 
que incluye la posible excavación 
de uno de los sitios. bajo la supervi
sión general del Lic. Fernando Oli
va, profesor de la Universidad Na
cional de Rosario y La Plata. Aún · 
no se ha obtenido respuesta para 
este proyecto. 

>TALLERES EN EL MUSEO 
REGIONAL 

Durante el año 1996 J. D. Avila y 
M. Gallego, con la colaboración per
manente de Margó Larraburu. lle
varon a cabo cuatro talleres desti
nados a alumnos de tercer y sexto 
grado de las escuelas primarias. en 
el Museo Regional y Archivo Histó
rico Cayetano A. Silva de nuestra 
ciudad. Durante la jornada que duró 
la experiencia se les explicó a los 
chicos qué es la arqueología. cómo 
se realiza una excavación, cuál es la 
labor deL arqueólogo. entre otras 
cuestiones relacionadas con dicha 
temática. Este año el grupo de tra
bajo piensa reanudar la tarea, ya que 
fue una experiencia muy positiva. 

Otro proyecto que presentaron 
ante el gobierno municipal. fue la 
remodelación de la sala de exposi
ción de arqueología del museo, la 
cual ya se ha comenzado a realizar, 
porque todo el material encontra
do· en los sitios permanece en el 
museo para su estudio y· exposi
ción. 

Para culminar la entrevista 
tanto Avila como Gallego desta
caron la importancia que tienen 
estos estudios para el conoci
miento del pasado de nuestra 

· región y también lo nece~ario 
que es difundir estos conoci
mientos para que la gente de la 
comunidad conozca lo que ha 
sucedido en sus territorios. 
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CON ANTICIPACION 

Se lanzó la 
Expo Rural '97 

Martín Roggero 
de la redacción de Análisis Semanal 

Fue presentada en conferencia de prensa el miércoles. Entre 
las novedades figura una demostración dinámica. 

on la coordinación de los titulares de la Sociedad 
Rural de Venado Tuerto. Delmo Gallo y del Centro 
Comercial e Industrial. Mario Gaveglio, se desarrolló 
una conferencia de prensa en el Salón Capisano en la 
que dieron a conocer algunas generalidades de la Ex
posición Rural edición 1997. que tendrálugar los pri
meros días de octubre. 

Delmo Gallo . Con impulso regional se trabaja en 
la organización de la Rural '97. 

En tomo a qué se le ofrecerá al productor agrope
cuario en esta oportunidad Delmo Gallo indicó que «el 
productor rural como cualquier otro tiene necesidad 
de aprender y llevar a cabo sus metas y la Rural fo que 
tiene que hacer es tratar de cubrir esas necesidades». 

Las intenciones de las instituciones que llevan ade-
lante el emprendimi~nto es impulsar una muestra 
dinámica en 15 hectárea·s linderas al predio de la rural. 
Para ello ya están muy avanzadas las conversaciones 
con Víctor Trueco. presidente de la Asociación Argenti
na de Productores en Siembra Dirtecta (AAPRESID). 

> LA FIESTA DE LA SEMILLA 

Se realizará una nueva edición de la Fiesta Nacional 
de la Semilla con el apoyo de la Secretaría de Agricul
tura, Pesca y Alimentación de la Nación. el INTA y la 
Asociación de Semilleros de Argentina. Según mani
festó Gallo, habrá jornadas de capacitación para pro
ductores de las distintas manifestaciones productivas 
e indicó. «queremos hacer una tarea en conjunto. siem
pre tratando de cubrir las necesidades del productor 
de est,a región». 

> LA HUERTA PRESENTE 
No es una novedad que Venado Tuerto no produce 

las hortalizas que consume. De allí la intención de los 
organizadores de la muestra para darle un espacio 
importante a esta alternativa de producción. 

Gallo comentó que «hasta hace poco tiempo se de
cía ·el que no tiene 250 hectáreas tiene que vender e irse 
a hacer otro trabajo'. Nunca estuve a favor de eso», y 
agregó «lo que ocurre es que si la superficie pro
ductiva es menor tiene que ser más intensiva y si es 
más intensiva tiene que tener los conocimientos apro
piados y luego un mercado donde colocar su produc
ción». 

Se lanzó organizativamente una nueva edición de la 
Expo Rural '97. con aspiraciones regionales y apoyo 
interinstitucional. Esperemos que se reactive y se 
transforme en el reflejo de una de las zonas más ricas 
del país. 

Como en Runclman se espera una concurrencia masl\1a de público 

En INTA Reconquista 

El 22 de Mayo comie11za 
ExpoCHACRA del Norte '97 

Martín Roggero 
de la redacción de Análisis Semanal 

Con proyección 
al Mercosur y al 
Pacífico, se inicia 
el jueves. Una 
vez abierta no se 
suspende por 
lluvia. 

~----------~ 

gía para la prodtncdón de algodón. 
caña de azuca: y a.rr-0i. además de 
maíz, Soja, SO f50 , fasturas, cultivos 
intensivos. rneqDL11artas agrícolas y 
equipos de d ege> en .acción. .. 

Están previstas también exhibi
ciones y conau:scs .gwaderos y un 
tambo demosrra tvo. 

La muestra es:tátlca está compues
- ---- ------ --i ta por stands. pkots de semilleros y 

1 rganizada por Revista Chacra. 
Editorial Atlántída y SEPAR Serví· 
cios y Emprendimientos. durante 4 
días tendrá lugar la primera Expo
chacra del Norte en un predio de 
450 hectáreas de la Estación Experi
mental Agropecuaria del INTA en 
Reconquista, sobre la Ruta Provin
cial 1. a 20 km. de esa ciudad. 

La exposición mostrará tecnolo-

agroquímicos,co nferenctas técnlas 
y una infraes:r.uctura importante 
destinada a exp..osit:Dres y público. 

La exposidóm esitará abierta de 
8.30 a 18.00 entre ei1 jueves22 y el 
domingo 25. ~o se suspende por 
lluvia una vez lnlcia.da, no obstante 
si las lluvias ilmpi den armar los 
stands en las ¡oirnad as prevías a l~ 
apertura. la n:UJ:ert:r::a podrá pospo
nerse para la seouna siguiente. 

Calendario Nacional de Feriados 
~ on alcance para dependencias públicas. bancos y co
mercio en general 

Días f ertados año '97 
lºdefnro 
VenesSmto 
IºdeMa)o 
25deMa)o 
!Ocle Junio~ 
:!>de Junb(terc:erh.tre;dejuni>) 
9deJulb 
17de~(3er.lun5de~) 
12deO:tubre (rrovilie) 
BreDi:.ieobe 
25de0í::elhe 

Ley Se cumplen el día 
Ver<O> MJérc:des lºdeErero '97 
Ver.O Viare>28deMmo '97 
VertO> Jueves 1°deMayo '97 
VerlÚ> [bmlng>25deMayo '97 
Ver'*> Wne:s9dejunb '97 
Ver.V. Wne:sl6deJ\.ll'lÍ) '97 
Veró Miérmles9de]u00 w 
Ver.O> lJJneS J8deAg:E;to '97 
Vf!f<<k> DJmlilp 12deO:tube '97 
Veró lllre;8dedk:iembre '97 
Ver.O. JueYeS25deorentte '97 

Días no laborables año 1997 
Ley21W Jueves27dema!1D '97 

Año Nuevo Judío (dos días) y El Día del Perdón (un día). 

son días no laborables para todos los habitantes de la 
Nación Argentina que profesan la Religión Judía (Ley 
24.571). 

Año Nuevo Musulmán. día posterior ayuno y Fiesta del 
Sacrificio (Ley 24.757). 

Ley 23.655 (B.0.24/5/88 modificada por las leyes 24.360 y 
24.445) 

Traslado de días f erlados 
A Artículo 1° · Los feriados nacionales obligatorios 

cuyas fechas coincidan con los martes y miércoles serán 
trasladados al día lunes anterior. Los que coincidan con 
días jueves y viernes serán trasladados al lunes siguiente. 

Pago de los feriados. 
B Artículo 2° ·Los días lunes que resulten feriados por 

aplicación del artículo procedente. gozarán en el aspecto 
remuneratlvo de los mismos derechos que establece la 
legislación actual respecto de los feriados nacionales obli
gatorios. 

Feriados que no se trasladan. 

. . 

C Artículo 3° ·Se exceptúan de la disf0s ici6 n del artícu
lo 1 º· los feriados nacionales correspo11diientes al Viernes 
Santo, 1° de Mayo. 20 de Junio, 9 de Julio.14 de Agosto. 8 de 
Diciembre. 25 de Diciembre y 1° de Enero . 

Ley Nº 24.445 (B.O. 19/1/ 95) 
D Articulo 1° -Modificase el articulo 1 a> ée Ja ley 21 .329 

y su modificatoria incorporando entre los :eciados nacio· 
nales, el día 8 de Diciembre en que se celeb ra la fiesta de la ' 
Inmaculada Concepción de María. 

E Art. 2° -Incorpórase al artículo 3º de la l2y 23.555 y sus · 
modificatorias. el día 8 de diciembre. 

F Art. 3º -Incorpórese entre las excepciones previstas en 
el artículo 3º de la ley 23.555 a los feriado s nacionales del ~ 
20 de junio y del 17 de agosto. 

G Art. 4° ·Los feriados nacionales del .20 d e junio y del 
17 de agosto, como fechas conmemorativas d el paso de la 
inmortalidad del General Manuel Belgramo y del General 
José de San Martín serán cumplidos el día que corresponda 
al tercer lunes del mes respectivo. 
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Te/: 25974 - C.C. 200 

GASPEJUNT, Germán. 
Andrés.Cuestiones dviles. 

comerdales y laborales. 
Contratos. Sucesiones. 

Arrendamientos. Saavedra 715 -
Te/: 33246 Vdo. Tto. Sarmiento 

743 - Te/: 93022 Carmen. 

LO V.AL VO, RodoUo. 
Acddentes. Daños y peijuidos. 

Sucesiones. Castel/J 465 
Te/: 0462-21063 - Venado Tuerto. 

MAESTU, Alejandra. CENTABTJ, 
Miguel. BOLOGN~, Sergio. 

Moreno 649. Tel 0462-20557-37744 

DI NARDO, Gerardo. Asuntos 
dviles - comerdales - laborales -

administrativos - sucesiones. 
SanMartín217. Tel 0462-22176. 

GRASSO, Nancy. Mediadora. 
~ Conflictos dviles y comerciales. 

Chile 532 Tel 0462-24791. Vdo. Tto. 

CONZOL/, fosé María. 
MORALES, /avfer Ricardo. 

Avda. España 872. 
Te//fax. 0462-34924. Vdo. Tto. 

MARINE, fosé Miguel. 
Afvear 1060. Tel/Fax. 0462-23964 

2600 - Venado Tuerto 

FENICE, Sergio Baúl 
Civil - Laboral - Penal. 

~ San Lorenzo y BE. UU. Vdo. Tto. 

Dra. PEREYRA, Rutb V.F. 
Dr. MOREL, Guillermo ].L. 

San Martín y 25 de Mayo -1° piso 
Of. 17-Tel 0462-37527 

(2600) - Venado Tuerto. 
Bolívar 307 P.B.-Tel 051-210670 

(5000) - Córdoba. 

LAGNA, Jorge Alberto. 
Horario : Martes a Viernes 

de 16 hs. a 19:30 hs. 
Te//fax. 0462-22706/25472 

Iturraspe 621- P.B. 2600-Vdo. Tto. 

QUAGLIA, Rugo M. 
LÓPEZ, Rector M. 

Castelli 753. Tel. 0462-22421 
Fax. 0462-23810 2600-Vdo. Tto. 

ACADEMIAS 

SALÓN BEAUTY 

de Eisa Krenz. 

Peluquería unisex 
Cosmetología 

Podología 
Manicuría 
Depilación 

Mitre 646 - Tel: 0462-37064 

AGRIMENSURA 
ESTUDIO 

GEOTOPOCABTOGBÁFICO 
Agrim. RICHAR O. ATO 

Agrim. JOSÉ L. CENTARTl 
O{ Castel/J 87. 

Telfax0462-32777 
2600 -Venado Tuerto -Sta. Fe 

ARQUITECTOS 
MONTL Juan Culos. 

PeUegrini 678. Te/: 0462-37465. 
Venádo Tuerto. 

PELOSSO, Viviana. 
Formosa 274 - Tel. 0462-20917. 

2600 - Venado Tuerto - Santa Fe 

BIOOUIMICOS 
PETINARI de RODRIGUEZ, Susana 

RODRIGUEZ, Juan José 
Lavalle 445 - Tel 0462-23545 

2600 - Venado Tuerto. 

CIRUGIA GENERAL 

Dr. LEON E COCCOZ 
Cirugía laparascópica. 

Vesícula. Matriz. Ovario. 
Alvear 875 - Tel 0462-35545 

CONTADORES 
LÓPEZ SAUQUÉ, A.malla. 

Estudio Contable - Imposiüvo -
Previsional CasteUJ 539 

Te.//fax 0462-27626. Vdo. Tuerto. 

COSMETOLOGIA 
SUAREZ, Esther. 

Tratamientos faciales y 
corporales. 

Depilación antiséptica. 
Alvear 1355 -Tel 22783 - Vdo. Tto. 

ENFERME RIA 
A.D.E.P. ASISTENCIA DE 
ENFERMERÍA PBJVADA. 
LIC. CRISTINA CARRIZO 

Mat 7864. LIC MIGUEL SCARMI -
Mat 7014. Servicio las 24 hs. · 

Atención Obras Sociales. 
San Martín 725 -Tel 0462-33533. 

2600 - Venado Tuerto. 

ESCRIBANOS 
PELOSSO, Gradela. 

Escribana Pública 
Registro 561 -Saavedra 979 

Tel/Fax. 0462-24191 
2600 Venado Tuerto -Sta. Fe. 

GOMEZ TOME/, Carlos A. 
Escribano Titular Reg. 110. 

Castelli 773 - Te//fax 0462-207321 
30127-2600 Venado Tuerto. 

GASTROENTEROLOGIA 

Dra. SUSANA M. RUSSO 
M.P. 11.666 

Instituto del Diagnóstico. Enfer
medades del aparato digestivo. 
Saavedra 843- Tel. 0462·21002-

Venado Tuerto 

KINESIOLOGIA Y 
FISIOTERAPIA 

Lic. RUIZ, Pablo E M.P. 213 
Lic. PONCE, Claudia E. M.P. 2I4 
Rehabilitación fisioki11ésica de : 
• Lesiones traumátk:as y/ode¡:x){tivas. 
• Aíecdo11es reumátiGis y respiratorias. 
OBRAS SOCIALES DOMICILIOS 

Caste/li 319- Tel 0462-20919 V.T. 

No se quede afuera ... 
Publicite en nuestra 
Guía Pref.esional 
y se vera beneficiado. 

MEDICINA 
CENTRO DE ESPECIALIDADES 

Atención Obras Soda/es. 
Dr. DI NARDO, Nlco/is 

- PEDIATRA. 
Dra. de LOPEZ SAUQUÉ. Ana L. -

ODONTÓLOGA. 
Dra. TROBBIANI. Susana -

ALERGIA. 
Dra. BOLOGNESE. Marlela · 

DIETÓLOGA 
Alvear 620 -Tel 0462-21758 

(2600) Venado Tuerto. 

NUTRICION 

EL PORTAL 
Bulimia - Anorexia • 

Tratamientos ambulatorios 
e Jnternaci6n 

Informes : 8 a 16 Jis. 
Chacabuco 1046 

Te/: 0462- 37494 - Venado Tuerto 

BAIGO.RIUA, Nora F. de 
PeDegrini 642- Tel 0462-21488/ 

21195- Venado Tuerto. 

NEUROLOGIA 
PIÑEYRO, Roberto. 

Instituto del Diagnóstico. 
Saavedra 843-Tel 0462-21002-

Venado Tuerto 

ODONTOLOGIA 
PONCE, Florenclo. 

Rehabilitaci6n. 
Ortodoncia. Urgencias. 

Reparaciones en el acto. 
Pr6tesis en 24 hs. 

Alvear 1046 -Tel 0462-21622 
Venado Tuerto. 

BANGBER, Gustdvo Daniel. 
Obras Sociales. Moreno 185 

Tel 0462-27746 - Venado Tuerto 

Dr. LUIS ALBERTO GAY. 
Especialista garganta, 

nariz y oídos. 
Castellt 990 ·Tel. (0462) 21809. 

2600 Venado Tuerto. 

EHtAlld@R:t®m~m• 
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PAR.APSICOLOGIA 
«DANIEL». 7 arot Control mental . 

Ate1xMn por la tarde. 
Pellegni.ni 349 - Venado Tuerto 

PEDIATRIA 
DIMMER, StreUil M. Benedetto de. 

Niños. AdoUescentes. Urgencias. 
Dom1d1lios celular 076460890. 

wvedra843 
Tel:ZdCCT.2· Venado Tuerto. 

MOSCO SO , / uan A. Pediatría. 
Adolescer.á.a. Sanatorio Castel/J 

( A:ner.o ). CasteUJ 183 
Tel. ()462 -'10737 Venado Tuerto. 

PSICOLOGIA 

E. ra.ES. ESCUEL,A 
VF~ADENSE 

DE PS.ICOLOGÍÁ SOCIAL 
Ablem h m srripción ler. Año -
Lunes a ~r:nes de 19a 21 HS. · 
Saavedra I37- Venado Tuerto 

ROMAc;;.NONJ, Fabiana. 
Obras SCJct:ales. Pel/egrini 642 · 

Tel lJ46?-J2678 - Vdo. Tto. 

W=i'ioc•>:.1a•YM•IijtiW 
LIC. go~ZINJ, Andrea, 

Mat. CT'9. Diagnostico y 
Trat:amlÍ.ear.o de problemas de 

aprendira;e. Galería Coral : Sa11 
Martín JJ' 25 de mayo. 1º piso -
Local .Z 8119. Te/ 0462-23896. 

(26(]){}) llenado Tuerto. 

BINJClDO, Adriana. 
Problen:as de aprendizaje. 

Pellegdn.1542- Tel 0462-23406 · 
'Ilea.ado Tuerto. 

PSIC()PROFILAXIS 
O:BS'1'ETRICA 

t7fi.DEZ, Dora J. 
Prepanafóa ¡para la maternidad 

Santa Fe !598 Tel 0462-90668 
S.Wt:a ls:abel. Junin 453 

Tel 046.2-30 148 Venado Tuerto. 

Solicite promotor al teléfono (0462) 37799 o acérquese a nuest1:as oficinas en Caste lli 1290. 



Domingo 18 de mayode1997 AGENDA SElVIANAL 

MUSICA 
JAF Grandes Exitos: 

Una muy buena recopilación de un astro 
consagrado de la música nacional argenti
na. Juan Antonio Ferrei
ra. reúne en este mate
rial lo mejor de su ca
rrera como solista. Re
comendable desde el 
primero al últ imo 
tema. 

SAVAGE GARDEN 
Un dúo muy talentoso. aunado por lama

gia de un gran productor como es el Sr. Char
les Fisher. Sus melodías frescas y rítmicas. 
alterando alguna que otra balada con swing. 
nos recuerda a Roxette y sus mejores épocas. 
Su HIT. Tears of Pearls. suena en todas las FM 
del mundo; es un lindo material para radios. 
boliches y bares. 

LO MAS ESCUCHADO 
1 º ENRIQUE IGLESIAS -Vivir (Latino) 

2º EMANUEL ORTEGA -Emanuel Ortega (Nacional) 

3º POCA PLATA - Lo Escribí en un Boleto (Tropical) 

4º INXS - Elegantly Wasted (Internacional) 

5º FM 102.3 ASPEN lntér retes Varios 

LIBROS Fuente: MADABA - Be/grano 250 EN BU 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~· DE ~ SCA 

EN BUSCA DE LA LUZ INTERIOR (James Redfield y Carol Adrienne) l~IJ.Á)Q~ 
Este libro nos enseña a descubrir nuestra misión personal. revelándonos de que manera "'l\.,..,~ 

todos participaremos en los cambios mundiales que se producirán al aproximarse el tercer 
milenio, y que se describen en La Décima Revelación: Esta guía práctica ha sido especial
mente preparada para ayudar a individuos y grupos a aplicar los conceptos aplicados en 
dicho libro. 

Amold Schwarzenegger encama a un empresario reco
nocido (Howard). que ama a su familia, pero con la que no 
puede pasar mucho tiempo. Howard tendrá que encontrar 
para su hijo un juguete muy especial. Al mismo tiempo 
surge la desgrada de competir con otro padre. que está en la 
misma carrera para conseguir el mismo juguete. El Regalo 
Prometido es una comedia de acción para toda la familia . 

ULTIMO RECURSO 
Protagonistas: Sharon Stone - Rob Morrow. Una mujer condenada a muerte. pasa doce 

años entre rejas por un brutal doble asesinato. Cindy Liggett (Stone) se prepara para 
morír. pero un abogado Rick Rayes tratará de salvar su vida y demos.trarle que hay 
alguien que se preocupa por ella. Una película de gran potencia emocional. 

Películas para ver por cable 
Domingo 18 

I-SAT (23) Ace ventura 
TNT {24) Q' llamó a la cigueña? 
I·SAT (23) Htghlander 
e .Canal (26) Mi adorable criatura 
365 (39) Grease 
TNT (24) La cadena rota 
cv Sat (21) El círculo del engaño 

Lunes 19 

TNT (24) Negocios de familia 
Space (22) Rain Man 
I-SAT (23) El último verano 
Space (22) El silencio de los inoc. 
365 (39) Te amaré en sUenclo 

19.15 
20.00 
21.00 
22.00 
22.00 
22.00 
23.45 

20.00 
20.15 
21 .00 
22.00 
22,00 

e.c anal (26) Lluvia de fuego 
e .Canal (26) Nacido en Los Angeles 

Martes 20 

Space (22) Kramer vs. Kramer 
e .c anal (26) 7 hombres y un destino 
e .Canal (26) Forrest Gump 
365 (39) Malas compañías 
TNT (24) La otra mujer 
I·SAT (23) Atlantic City 

Miérco es 21 

e.c anal (26) La seducción del mal 
TNT (24) Caida libre: vuelo 174 
365 (39) Nadine 

22.00 
01.10 

16.30 
19.50 
22.00 
22.00 
22,00 
22.45 

20.30 
21.00 
22.00 

PUNTO CRITICO (Michael Crichton) 
Este gran bestseller. es una novela que combina magistralmente 

suspenso de alto vuelo con información auténtica sobre un candente 
tema mundial. En µn momento en que la opinión pública está real
mente alarmada por los accí.dentes de aviación y la seguridad del 
transporte aéreo. se desata una investigación frenética y exhaustiva 

................. · .... ·que produce revelaciones alarmantes sobre la industria aérea. 

MAS LEIDO 
1 º EL PACIENTE INGLES (Michael Ondaatje) 

2º PUNTO CRITICO (Michael Crichton} 

3º BORGES ESPLENDOR Y DERROTA (María Esther Vázquez) 

4º EL GRITO DE HALIDON (Robert Ludlum) 

5º Los. CUADERNOS DE DON RIGOB~RTO (Mario Vargas Llosa) 

Fuente: NUEVA T&P - Mítre 840 

LO .MAS VISTO 
1º 101 DALMATAS (Comedia Infantil) 

2º EL REGALO PROMETIDO (Comedia) 

3º TURBULENCIA (Acción) 

4º MAxlMO RIESGO (Acción) 

5º ULTIMO RECURSO (Drama) 

Fuente: Vídeo Club de la Plaza Moreno 968 

Space (22) El amante 
e .Canal (26) Mujeres apasionadas 

Jue v es 22 

e .Canal (26) Los siete sospechosos 
365 (39) Hannover Street 
TNT (24) My Fair Lady 
Space (22) Mac y sus hermanos 
I-SAT (23) La verdad desnuda 
C.Canal (26) Evidencia corporal 
CV Sat (21) Borsallno 

Viernes 23 

TNT (24) E1 secreto de mi éxito 
I-SAT (23) Punto de impacto 

22,00 
01.10 

20.20 
22.00 
22.00 
22.00 
22.45 
23.45 
23.45 

20.00 
21.00 

Sp ace (22) Los intocables 
Volver (25) El misterio Eva Perón 
e .Canal (26) El fenómeno 
U'visión (38) Doble de cuerpo II 

· Sp ace (22) Pacto de amor 

Sá a 024 

e .Canal (26) Memorias de la muerte 
365 (39) El mundo deHolli 
U'vlslón (38) Las 9iosas d~l verano 
Volver (25) Desnuda en la arena 
e.Canal (26) Perseguido 
Space (22) Asesino serial 
I·SAT (23) El cuerpo del delito 
Space (22) 10. la mujer perfecta 

22,00 
22.00 
22,00 
23.00 
23.45 

20.30 
22.00 
22.00 
22.00 
22.00 
22.00 
22.45 
23.45 
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PATIN 

Jorge Ne ery tuvo 
,un patinaje de ~~~o vuele·~y 

..., ""' • ..,. "'"" r_ ... _, ·' """'';.º•( 

Omar Clavero 
de la redacción de Análisis Semanal 

En un selectivo muy competitivo, J.Newbery logró colocar 
cuatro patinadores en el Campeonato Provincial de Rosario. 
Analí Moles, María E. Ristorto y Nerina· Dolera como 
clasificadas directas, y Anahí Brun como 1 era. suplente, le 
dieron la primera alegría de los selectivo. María B. Carelli, 
Mariana Scarone y Natalia Simone aún tienen que cumplir con 
otros. selectivos. 

n pasado fin de semana. en el 
Club Sacachispa se vivió una fiesta 
fantástica de patín. Porque el equi
po competición del Club Jorge 
Newbery obtuvo excelentes resul
tados en el Selectivo de la Zona 
Oeste. Analí Moles en categoría 12 
años "B". María Eugenia Ristorto en 
parejas mixtas "A" y Nerina Dolera 
en infantiles promodonales "A". cla
sificaron directamente para el cam
peonato provincial a disputarse el 

María Eugenia Ristorto 

25 de mayo en Rosario. probable
mente en el Club Asturiano. Ade
más. por ocupar la 3era. colocación 
en su categoría. Anahí Brun quedó 
como lera. suplente en cat. 12 años 
"B". Los puestos logrados son en la 
especialidad "Escuela" y "Libre" y 
en la categoría "A" en Escuela X Pro
grama corto y largo·de "Libre'. 

Una organización como nos tie
ne acostumbrados la sub comisión 
de patín de J.Newbery y una marca-

, . '· - .. ' . -
da tendencia a la compet~ncia san¡¡ 
y leal. fueron las características so
bresalientes de un festival que re
unió a jóvenes figuras destacadas 
del patinaje regional. No es casuali
dad el resultado deportivo ya que 
desde hace varios años el profesor 
Jorge Menichelli viene trabajando 
incansablemente en el desarrollo 
de estos deportistas. Y es mayor la 
trasceñdencia si se considera que 
participaron patinadores de Firmat. 
Casilda. Cañada de Gómez, Las Pa
rejas. El Trébol. San Genaro. Las 
Rosas y San Jorge. 

>- ANALÍ MOLES (CAT. U AÑOS) 

AnalíMoles 

cional y teniendo como máximo 
- /ClU.Dtas boraq practidsl objetivo la Selección Argentina. 
- Voy al club a las 14 hasta las -ICómoteprep;u.fsparaloque 

18,30 todos los días. viene! 
-1/orgeMenJcbeOJteezigemu- - La verdad que muy bien. con 

cho en el trabajo para estos am- muchas horas de práctica y las ga-
peomtosl nas de que me vaya muy bien en el 

- Sí. Provincial. 
- /Como te estás preparando - /Qué te dejó tu primera partt-

para el proviDdilÍI dpadón en San Jorge! 
-Estoy practicando mucho. - A pesar que la pista era muy 
- Cuando en tris a patiIJar, /te linda tuve algunos problemas. Era 

olvid.fsdetoáoslospatfDadores _ mi primer campeonato. venían las 
con los que competís! vacaciones y. además. arrastraba un 

-Si, patino y me olvido de todo. dolor en las piernas. 
, - Cuando bacés el progrartJd lar-

>- ANAlil BRUN (CAT. 12 AÑOS) go, /te sentís bíen ffslamentel 
Clasificada como primer suplen- -En cuanto al al.re aguanto bien 

te. Clasifican 3 patinadores por ca- pero el problema está en las pler
tegoría y ella quedó como primer nas ·porque no me aguantan mu
suplente del equipo para el provin- cho. Me está faltando más trabajo 
cial. en ellas {está haciendo rehabilita

>- MARÍAEUGENIARISTORTO 
{PAREJAS MIXTAS) 

Ya participó en un campeonato 
provincial como Individual. Ahora 
se clasificó para otro pero en pareja 
con Santiago Budassi de Flrmat. 

- /Cómo te estás preparando! 
- A diferencia de varias compa-

ñeras, por el colegio entreno a la 
mañana. Estoy en el club 3 horas. 

-/Cómo mcés para practiaucon 
Budassl, ya que uno es de FúrDilt y 
otro de Venado Tuerto! 

-No tenemos día fijo de práctica. 
El llama por teléfono y se pone de 
acuerdo con Menichelll. 

ción con bolsa de arena y otros ele
mentos para el fortalecimiento). 

-.Apuntás a UD buen futuro que 
es el afio que viene GUDbíar de a
tegorúl 

- Si, de acuerdo al campeonato 
argentino puedo pasar a juvenil se
gunda o juvenil promocional. Juve
nil segundaeslacategoáadernicom
pañeraNaralia Simone, aunque nos 
juntaríamos recién en mayores. · AnahíBrun 

-/Qué experfenda te dejó el pro
vincúl en el que partldpastel 

-Me gustó mucho. 

>- NERINADOLERA (INFANTILES 
PROMOCIONALES) 
Ingresó a la dlfkil categoría "A". 

porque ahora compite a nivel na-

Otras de Ja grandes ilÍegrías que vivió el patinaje veJJadeJJse 
durante este fía de semana, fue conocer una notida prove
nlente de Bahía Blana. Porque allí se anua ciaba la daslfíca
dón de Alberto BoreUJ para el Campeonato Sudamerlaao 
que se desarrollará en h dudad uruguaya de Maldonado. 

Nerlna Dolera 
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Estadísticas.dél fútbol 
de la Liga Venadense 

Hoy, la 5ta. fecha 

EQUIPOS J G 'E P - GF GCPTS 

Sp. Rivadavia vs. Sp. Avellaneda 
Unión y Cultura vs. Teodelina FC 

Juventud Un! vs. PEF Matienzo 
Libre: J.Newbery (VT) 

Sarmiento ................. 5 3 1 1 8 5 10 
Def. Talleres .............. 5 2 2 ~l 15 7 8 
Independiente ........... 5 2 2 1 13 7 8 POSICIONES 
Belgrano FC .... .......... 4 2 2 o 9 5 8 
Unión y Cultura .. ...... 4 2 1 l 9 5 7 
TeodeUna FC .......... ... 5 2 1 2 7 8 7 
Peñarol .. ................... . 4 1 3 o 5 3 6 
Centenario ................ 5 l 3 1 5 6 6 

PEF Matienzo ..... 9 Juventud Unida .. 4 
Sp. Rivadavía ...... 9 J.Newbery (VI') ... 2 
Sp. Avellaneda .... 6 Teodelina FC ...... O 
Unión y Cultura . 4 

Gral Belgrano ............ 5 1 2 2 8 8 5 
Juventud Unida ......... 4 l 2 l 5 7 5 
Nueva Era .................. 5 1 1 3 7 17 4 
Sp. Avellaneda ........... 5 o 2 3 2 8 2 
J.Newbery (R) ............ 4 o 2 2 5 12 2 

Primera División "A" (6ta.) 

PRJMERA DIVISIÓN «B» 

EQUIPOS J G E p GF GCPTS 

Belgrano FC vs Centenario 
Peñarol vs. Independiente 

Gral. Belgrano vs Teodelina FC 
Sp. Avellaneda vs Unión y Cultura 

Def. Talleres vs Juventud Unida 
Sarmiento vs J.Newbery (R) · 

Libre: Nueva Era 

Sp. Ben Hur ............... 3 2 o 1 
Studebaker ......... ....... 3 2 o 1 
Saca chispa ................. 3 2 o 1 
San Martín ................. 3 1 2 o 
Sp. Rivadavia ............. 3 1 1 1 
Ciudad Nueva ........... 3 1 1 1 
Racing dub ............... 3 1 1 1 
J.Newbery (VI') .......... 3 1 1 1 
PEF Matienzo ............ 3 o 1 2 
Atl. Elortondo ........... 3 o 1 2 

Bva. división 

7 2 
9 7 
8 8 
2 1 
7 4 
5 5 
4 4 
3 4 
2 6 
1 7 

6 
6 
6 
5 
4 
4 
4 
4 
1 
1 

Primera División "B" (4ta.) 

PEF Matienzo vs Atl. Elortondo 
San Martín vs Sacachispa 

Racing Club vs Sp. Rivadavia 
Studebaker vs J.Newbery (y'f) 

Ciudad Nueva vs Sp. Ben Hur 

Unión y Cul~ura: 
SubCampeon 

a Sub Comisión del club Unión y Cultura de 
Murphy, dirigida por Norberto Caffa y Ornar García, 
realizó el viernes 16 del corriente una cena agasajando 
a todos los integrantes de la 8va. División por el logro 
del segundo puesto en el campeonato realizado. 

Los integrantes del plantel son los siguientes: Da-

8va. Categoría de Unión y Cultura 

rnlán Prado, Luis Sequeira. Martín Martínez, Pablo 
Corti. Enzo Villalba. Aldo Posadas. Damlán García, 
·oarío Urraco. Miguel Angel Díaz. Juan Carlos Pineda. 
Gonzalo Femández, Aiejandro Núñez e Ignacio Ibañez. 
Colaboradores Juan Pineda y Rivelio Urraco y como 
Preparador Físico Raúl Mollna. 

1 

1 FútbOI irifantil 
Zona 2: 6ta. fecha en cancha de J.Newbery (R) organiza PEF 

Matienzo 

8va. Div. 10 hs ......... J.Newbery (VT) vs. PEF Matlenzo 
12 hs ......... Belgrano FC vs. Sacachlspa 
16 hs ......... Def. Talleres vs. Rivadavla Azul 

9na. Div. 9 hs ..... .... Belgrano FC vs. PEF Matienzo 
13 hs . ........ Sacach!Spa vs. Rivadavia Azul 
14 hs ......... Def. Talleres vs. J.Newbery (R) 

l Oma. Div. 11 hs ....... .. Belgrano FC vs. J.Newbery (VT) 
15 hs . ........ Sacachlspa vs. J.Newbery (R) 
17 hs . ........ Rivadavia Azul vs. PEF Matienzo 

llma. Div. 10 hs . .. ...... PEF Matienzo vs. J.Newbery (R) 
15 hs ...... ... PEF Matlenzo vs. Sacachispa 

12ma. Div. 10 hs ......... Belgrano FC vs. J.Newbery (VT) 
14 hs ......... Sacachlspa Celeste vs. J.Newbery (R) 
15 hs ......... Sacachlspa Blanco vs. Def. Talleres 
16 hs ......... Rivadavla Azul vs. PEF Matienzo 

13ra. Div. 11 hs ......... PEF Matlenzo vs. J.Newbery (VI) 
11.30 hs .... Sacachispa Blanco vs. J.Newbery (R) 
14 hs ....... .. Sacachlspa Celeste vs. Def. _Talleres 

RAIES 
HNOS. 

• POSTES • TRANQUERAS • ALAMBRES 
• COMEDEROS PARA CERDOS Y HACIENDAS 

• MOLINOS A VIENTO 

Ruta 8 e lturraspe - Tel.0462-22944 - Fax 0462-24352 - (2600) Venado Tuerto 

· Ferrari, Garro Industrias Metalúrgicas S.A. 
FABRICA DE CAJAS DE MANDO PARA MAQUINAS AGRICOLAS 

Comunica que nuestra sociedad no girará 
más bajo el nQmbre de "FERRAR/ GARRO 
INDUSTRIA METALURGICA S.A.", la nueva 
denominación es GARRO FABRIL S.A. 
Sólo se ha efectuado una modificación de 
los estatutos sociales, por lo que la 
empresa continuará operando como lo 
hacía habitualmente, sin haber modificado 
su prestigio y responsabilidad patrimonial 
adquirida luego de 40 años de trabajo 
ininterrumpido en el mercado. 

... 
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Gerardo Lorenzetti - Defensores Talleres 

-~ntes jugaba 1ná~ l ibre·, 
ahora nie niarcan 1nucho ... " 

Omar Clavero 
de la redacdón de Análisis Semanal 

Así como elude· 
rivales en el área, 
no tiene 
problemas en 
parar la pelota a 
la hora de 
contestar 
preguntas. 
Gerardo 
Lorenzetti, el 
«Gringo», se 
ganó un lugar en 
la Liga 
Venadense con 
sacrificio y goles. 
Defensores 
Talleres hizo lo 
imposible para 
retenerlo en su 
plantel, él 
responde dentro 
de la cancha. 

' n3bsis Semanal: A peSdr de lesiones y quedate bien tranquilo que sí conozco tres o 
suspensiones demostraron ser un equipo que cuatro jugadores que son «mala leche». Pero 
se recupera fácJlmente... después hay muchos que van fuerte por ejemplo 

Gerardo Lorenzetti: La verdad es que nos en el caso de nuestros jugadores. Maurícío Lerda 
hemos recuperado bastante bien. Siempre Ja- va al frente y pone. pero nunca tuvo la 'mala 
lleres tuvo un plantel de jugadores con mucha intención de lesionar a alguien. 
capacidad. Somos 20 jugadores y todos en el A.S.: Cuando nos en teramos de jugadores 
mismo nivel. si se lesiona alguno el que está en que son lesionados por otros nos duele. Porque 
el banco lo puede suplantar muy bien. es una región chica que se conocen casi todos ... 

AS.: Antes de comenzare! campeonato es G.L.: Lamentablemente hay y seguirá habíen-
lmposible preveer algunas drcunstandas, do toda la vída .. Hay jugadores que son así y no se 
ocurren con el correr de Jos partidos... les podrá cambiar la mentalidad . salvo que el 

G.L.: Siempre se busca tener un plantel con técnico lo logre. si no es imposible. 
muchos jugadores porque si no son desgarros. AS.: Vosya tenésunnombreganadoenla Liga, 
contracturas o suspensiones siempre pasa algo. /sentís que te 111il.TCi1.D de una manera distinta? 
Por ello tenés que tener cantidad para poder G.L.: Lo que sí noto es que la marca que tuve 
llegar al final del año. el primer año en J.Newbery nada que ver con la 

AS.: Después.de un triunfo ante el cam- que tuve en estos últimos dos años. Allá 
pe6n y en su casa, /se trabaja mejor en la jugaba mucho más libre. no se preocu paban 
se.man;¡! por marcarme . Ahora se hace muy complica-

G.L.: Si. se trabaja más motivado y con más do y difícil jugar. más si es un partido de igual 
ganas. Pero siempre lo tratamos de hacer igual. a igual donde la defensa se para con cuatro 
incluso sin bajar los brazos por perder o empa- en el fondo. Tener un jugador pegado y otro a 
tar algún partido. con las mismas ganas y entu- Fuerza y goles: Gerardo Lorenzetti dos metros hace que se complique. pero tene-
siasmo. Calculo que seguiremos igual hasta el mos la suerte que además juegan Fe rrari, 
final del campeonato. 1-------,..------- - - - - --1 Cabarcos. Villordo y un mon tón de buenos 

AS.: Hoy reciben a Juventud Unida, un equi- rival o se concentran en lo que puedan hacer jugadores. 
po q11e complica a cualquiera tanto de local Uds,? · A.S.: De cualquier manera Defensores Talle-
como de visitante, /tomarán prea1udones pua G.L.: Nosotros por lo general nos cuidamos y res encuentra la forma de seguir hadendo go-
evítar alguna sorpresa? hablamos de Talleres. Es decir. hablamos de les, Es el equipo que más goles a fa vor posee ... 

G.L.: Por mi parte vi a Juventud en las finales hacer un buen juego donde el rival se tendrá que G.L.: Fijate. además. que hoy vuelve el «Beto» 
del año pasado nada .más. de este año sé muy cuidar de nosotros y que de contragolpe no nos Ferrari y estamos jugando Cabarcos y yo adelan
poco. Pero serª-un partido como cualquiera. en los mate. te así gue fue el gran «problema» de la semana. 
papeles los partidos son fáciles o difíciles~bay A.S.: En la Liga se ven entradas duras, lcreés El técnico .pondrá al que anduvo mejor en las 
quejugprlo;ytedará.5cuenta si 1Ópodés ganar o no. que hay mala fe en algunos jugadores? prácticas porque se hace difícil saber de antema-

AS.: Antes de sallr a Ja cancha hablan del G.L.: Mirá, no te voy a dar nombres pero no quién jugará. 

Juan A. Garrido - DT J. Newbery 

"Trabajamos para estar en la punta ... " 
Omar Clavero · 
de la redacción de Análisis Semanal 

Jorge Newbery quiere ser protagonista de la «B». 
La gente lo pide y sus jugadores lo reclaman. 
Para saber la actualidad del «aviador» visitamos 
a Juan Garrido, su director técnico. Apasionado 
por el fútpol regional desde siempre, este año 
tiene un buen plantel y la oportunidad de 
reafirmar todo lo bueno insinuado en el 
campeonato anterior. 

' n.í/isis Sem anal: La proyec
ción del tomeo que hlciste antes 
del Jnido está lejos de b reaúdadl 

Juan Garrido: No salen las cosas 
en el fútbol como uno quisiera. Ve
níamos de un p rimer partido en 
Elortondo con las expulsiones de 
dos mediocampistas muy impor
tantes. que influyó mucho en la es
peranza de traem os los 3 puntos. Si 
bien era un partido difícil el siguien
te ante Ben Hur. nosotros estabá
mos confiados porque el equipo te
nía el rumbo que todos deseába
mos y nos trajimos los tres puntos. 
Para el siguiente partido con Ciu
dad Nueva también confiábamos 
en conseguir 1a victoria. Pero nos 
enfrentamos contra un equipo muy 
ligero y joven y con un técnico inte
ligente como Carlitos V\lla\ba. Nos 
complicaron e1 partido y fueron 

Juan Garrido le abre la puerta a la esperanza de J.Newbery 

dignos ganadores. Nosotros traba
jamos para estar en la punta. pero a 
veces el fútbol tiene estas cosas de 
lesionados. expulsados. injusticia. 
justicia e improvisaciones que hace 
quetodo loqueunoprogramapue- i------- - ------.--- - - - -------1 
da no salir así. Este domingo va- queremos implementar una forma cabo u.aa idea t3ctica en un cam
mos a Villa Cañás con un equipo que lleve a.dar los fru tos deseados. peonato competitivo, de todos 
bastante diezmado. Studebaker es No es fácíl hacerlo en poco tiempo. contra todos, como el que se est3 
uno de los que va a estar entre los no te olvides que venimos de una viendo en Ja "º "'" 
primeros y estar a dos puntos de restructur~ción del año pasado muy J.G.: El noventa por ciento de la 
diferencia mantiene intactas las es- grande. Con trabajo y un poquito gente está conforme. Nosotros es
peranzas de poder pelear por algo, de paciencia por parte de todos va- tamos bien y esperemos que tengaª pesar de tener un plantel reduci- mos a estar bien. Mi filosofía fut- mas la suerte de estar en e1 pelo- · 
do de 16 jugadores. balística no es nada del otro mun- tón. aunque creo que este año será 

A.S.: M3s al13 de lesiones y sus- do. sino seguir una línea que me he más competitivo aún porque se perfi
pensiones, en Ja cuestión t3ctica creado durante muchos años de 1an varios planteles con pretensíones. 
lestás conforme/ haber dirigido en distintos lugares. Hay equipos chicos que están ponien-

J.G.: SL Pienso que la mayoría Después si se cumplen dentro del do muchas ganas. mucho empeño 
de \os íugadores responden a los campo de juego o no es problema como. Ciudad Nueva y Sacachispa. 
planteos tácticos. Antes no se había de los jugadores. donde tengo grandes recuerdos. 
ttabajado mucho en ésto y ahora A.S.: Siempre es mejor llevar a A.S.: Declme si estoy equívoca-

do: Studebaker perdió por golea
da, pero al tener un plantel con 
jugadores de mucha experfencía 
hace que enseguida se boae un mal 
resultildo ... 

J.G.: Estoy totalmente de acuer
do con vos. Yo pienso que una vez 
por año a cualquier equipo le toca 
vivir estas cosas. son partidos atípi
cos. Studebaker es muy duro. co
nozco a todos sus jugadores y a su 
técnico. Studebaker es gran candi
dato para el ascenso. 

AS.: No sos de cambiar los plan
teas t3cticos si jugas de local o visi
tante, la fJJosofía es jugar slempre 
bien al fútbol.. 

J.G.: Si. tuvimos una sola incor
poracíón y a los demás. como Be
luardi. Guasconi y Agu'ilar yo los 
considero del club. Así que todos 
conocen el planteo y lo que quere
mos es encontrar el rendimiento 
que tuvimos en Ruf ino. Esa defensa 
quesaliójugandocuandopudo.que 
puso corazón y mucho esfuerzo. Ese 
es mi equipo ideal. aunque creo que 
se puede mejorar más. Con un Guas
coni, que lo repito una y mil veces. 
conmigo va a rendir lo que no hizo 
con ningún técnico.Ya-me lo está 
empezando a demostrar en la parte 
física y en la futbolística. 
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RUGBY 

El Jockey 
debutó ganando 
l!l olvió el rugby al Country del Jockey Club, el fin de semana pasado. 
en donde el local venció a Arlas Rugby por 33-3. Con este encuentro. se 
produjo el debut del equipo de Venado Tuerto en el Interzonal. 

En otro de los encuentros de esta primera fecha. María Teresa cayó 
categóricamente como local por 66-7 ante Los Pampas de Rufíno. 

El próximo compromiso del equipo venadense será el sábado 24 del 
corriente. en Rufino ante el combinado local. 

BOCHAS 

18° Campeonato 
Provincial Infantil 

ntre el 23 y 25 de mayo. organizado por la Asociación Finnatense y la 
Asociación Venadense. se disputará el 18° Campeonato Provincial Infan
til de Bochas. 

Participarán del mismo. doce equipos. distribuídos en cuatro zonas 
dasíficatorias. las cuales están conformadas de esta manera: 

> ZONA "A" -FIRMAT
Sanaistobalense 
Noroeste 'A' 
Rosarina 'A' 

> ZONA "B" -FIRMAT· 
Rosarina 'B' 
Finnatense 
Noroeste 'B' 

> PROGRAMA DE PARTIDOS: 

Sábado 24. a Jas 9,30 

> ZONA "C" -VENADO TUERTO
Casildense 
Suardense 'B' 
Reconquistense 

> ZONA ''D" -VENADO TUERTO
Venadense 
Suardense "N 
Cañadense 

Partido 1 -Cancha 2 Fredrikson: 
Noroeste 'A' vs. Rosarina 'A' 

Partido 2 -Cancha 1 Fredrikson: 
Noroeste 'B' vs. Firmatense 

Partido 3-Cancha 2 El Mundialito: 
Suardense 'B' vs. Reconquistense 

Partido 4 -Cancha 1 El Mundialito: 
Suardense 'A' vs. Cañadense 

Partido 5 -Cancha Argentino 2: 
Sancristobalense vs. Ganador Partido 1 

Partido 6 -Cancha Argentino 1: 
Rosarina 'B' vs. Ganador Partido 2 

Partido 7 -Cancha Pueyrredón 2: 
Casildense vs. Ganador Partido 3 

Partido 8 -Cancha Pueyrredón 1: 
Venadense vs. Ganador Partido 4 

Partido 9 -cancha FC 1: 
Sancristobalense vs. Perdedor Partido 1 

Partido 10 -Cancha FC 2: 
Rosarina 'B' vs. Perdedor Partido 2 

Partido 11 -Cancha Leña y Leña 2: 
Casildense vs. Perdedor Partido 3 

Partido 12 -Cancha Leña y Leña 1: 
Venadense vs. Perdedor Partido 4 

El domingo 25. a las 9.30 se jugarán los cuartos de final entre los 
clasificados primero y segundo de cada zona. en canchas de Fredrikson y 
Fírrnat FC. Mientras que las semifinales. se realizarán desde las 14.30. en 
las canchas del Club La Hermosa de Firmat. 

La comisión especial de este importante torneo estará conformada por 
Juan Carlos Pandricb y Jorge Raúl Panichelli. 

POLO 

Copas Balfour 
y Toniás B .. Kenny 

l pasado domingo se lleva
ron a cabo en el Venado Tuerto 
Polo y Atletic Club las fina
les de las Copas Balfour y 
Kenny. La primera. que se 
juega desde 1924. fue para Ve
nado Tuerto John L. Cook que 
en la f lnal venció a Venado 
Tuerto Osde. por 17 a 8. Mien
tras que la Copa Kenny quedó 
para Venado Tuerto YPF Gas. que 
derrotó a Venado Tuerto La Mi
mosa por 14y1/2 a 6. 

Mucho fue el público que 
se acercó a disfrutar del polo. 
y que vibró con los encuen
tros finales. 

Los planteles campeones es
taban integrados por: 

VENADO TUERTO 
JOHNL. COOK 

C. Sola 
R. Sola 
J. Chedlack 
J. Brane 

VENADO TUERTO YPF GAS 
D.Clnlsi 
F. Lanusse 
M.González 
H. Barabucci 

AUTOMOVlllSMO 

Turisrno de 
Carretera 
del Interior 

e realiza hoy. la Segunda Vuelta Ciudad de Firma t. con la organiza
ción de la Escuela de Enseñanza Media Nº 421 "Dr. Pablo Tlscornia". de 
dicha ciudad. 

De esta manera. se pone en marcha la temporada de la agrupación 
Cupecitas Turismo de Carretera del Interior. 

La competencia se desarrollará en el drcuito denominado "Emillo 
Barbalarga". que tiene un circuito de 102 kilómetros. que se deberá 
transitar en tres oportunidades para llegar sumar 306 kilómetros. 

Gódeken. Beravebú. Los Quirquinchos. Cañada de Ude. entre otras: 
son algunas de las localidades que se recorren con el trazado de este 
hermoso y apasionante circuito. 

La largada se producirá hoy. a las 8.31. frente a la estación de servicio 
EG3 de ruta 33 de Flrmat. organizado por el Club de Regularidad de 
Venado Tuerto. 

Varios serán Jos pilotos de Venado Tuerto que participarán de esta carrera: 
-Quadrello-Irigaray (Chevrolet) Categoría A 
-Bonfanti-Fantino (Dodge) Categoría A 
-Giovannlnl-Glovannini (Ford) Categoría B 
-Nogara-Schoeff (Ford) Categoría B 
-Molina-Villarreal (Chevrolet) Categoría A 
-Ceccapoli-Rodriguez (Ford) Categoría C 
-Morelli-Giovagnoll (Chevrolet) Categoría C 
-Serlanovlch-Galnares (Chevrolet) Categoría C 
Vale destacar. que a partir de esta competencia, cada categoría tendrá 

un tipo de califlcact6n diferente. debido a la cantidad de participantes por 
categorías. 

Federico 
Bachmann. 

Hoy se disputilrá la 
cuarfil fecha puntwble 
áel GJmpeonato diur
no 1997 áe motoddis
m o y hrtingvenaáen
se, según Jnformó el 
J.lo to Club ' Venaáo 
Tuerto, qulen BscalJza
rá la competenda. 

J.lázimo Paz, será un 
n uevo escenarlo para 
est.a actlviáaá que con
tinúa en paula tí.Do ae

dmlento. 

Partidparán todas las 
categorías que forman 
parte de este evento. 
La entrada general 
será áe $ 6, mien tras 
que los menoresáe12 
años tenárin el acce
so gratis. 
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ª Asociación Venadense de Básquetbol 

Unión Deportiva, único puntero 
Pablo Giralt ( 

de la redacción de Anállsls Semanal 

El equipo dirigido por José González es de los dirigidos por Héctor Caria. 
el ÚniCO puntero de la primera local. Además. otro que podría incorpo

Olimpia (75): L. Jordán 4, Ansa
loni 14. Herrmann 33. Burgos ll, 
Stenta 3. Rabolini O. Maidana O, E. 
Marangonl 3. Bozzone O. Diez O. 
Gutiérrez 7. DT: Juan Bravo. 

FIRMAT F.B.C. 70 
ARGENTINO 74 -----------~--------------1 rarse. es el ex pivote de Unión De

portiva, Santiago Kovacevich. Hoy 
1 basquet local. día tras día. va 

aumentando el nivel de los espec
táculos y esto se ve reflejado con la 
gran concurrencia de gente a los 
estadios. 

Lo que dejó y lo que viene. en la 
máxima categoría de la Asociación 
Venadense de Básquetbol: 

-Un pa.rtidazo. Fue el que se jugó 
en Dante Aligierl y Tucumán. el es
tadio de Deportivo Atenas. en don
de el local cayó agónicamente ante 
Olimpia El equipo de Juan José Bra
vo. contó con la novedad. que entre 
los titulares estuvieron Leonardo 
Gutiérrez y Alejandro Burgos. dos 
jugadores de Liga Nacional, que for
talecieron su estructura. 

-Un regreso. La vuelta a la com
petencia de un «histórico». jugan
do para Unión Deportiva. Daniel 
'Culí' Baravalle. 

-Un superclásico. En Firmat. Ar· 
gentino y Firmat F.C. le pusieron la 
pimienta a la fecha en la Zona «B», 
en un dramático clásico que finali
zó con victoria para Argentino por 
4 puntos. 

-Una noticia que da «fiebre». La 
parcialidad de Centenario delira de 
felicidad con la posible incorpo
ración al equipo de un grande 
del basquet argentino: Esteban 
Camisassa. Alero. 1.97 mts y una 
gran experiencia en la Liga Na
cional: hablan de la nueva figura 

Cambio de autoridades 

··· Club Central Argentino 
Se renovaron las autoridades de la comisión directiva del club Atlético 

Central Argentino. La misma está integrada por: 

PREsmEmE: Héctor Antonio Manzini 
V1c.E-PR.ESIDENTE l º: Raúl Masachese 
V1cE-PllSIDENTE 2°: Miguel A. Chelenkof 
SECRETAJUo: Sergio Raúl Fenice 
PaosECIETAIUo: Sonia Muratorl 
SECllTAJUO DE ACTAs: Raúl Carpio 
TEsonao: Osear Haag 
PaOTESoano: Néstor Gallardo 
VOCALES TITULAIES: 

-Juan carios Sánchez 
-] ullo Reinag;l 
-Alberto~ 
-Ricardo Villordo 
-Ricardo Lerda 
-Jorge Brioso 

VOCALES SUPLENTES: 

-Daniel zallio 
-J~Cabrera 
-Raúl Estehln Udi 

SÍNDICO TITUl.All: 

C. carios Garah:!gno 

Las nuevas autoridades han or
ganizado para mañana a las 21.30 
horas. en la sala de reuniones del 
club. Cabra! 741. una convocatoria 
para todos los socios y simpatizan
tes de la institución. 

El objetivo de la misma. es que 
el club vuelva a participar en la 
próxima temporada de fútbol de la 
Liga Venadense. 

MARCONI 669 - (2600) VENADO TUERTO 

podría producirse el debut de am
bos. 

-El superdásico venadense. Cen
tenario-Olimpia. Olimpia-Centena
rlo, vuelvan a verse las caras en el 
Barrio General San Martín. hoy a 
las 20. después de algunos años. 

A continuación. todo el resumen 
de esta segunda fecha: 

> ZONA ((A» 

ATENAS70 
OLIMPIA75 
Atenas (70): D. García 4, Wherli 

10, Sagardía 2. G. Jordán 15. C. Jor
dán 25. López 4. Godoy O. Barba
reschi 8. D. Tomé 2. DT: Javier 
Demarchi. 

Arbitros: Cavlasso y Santone. 
Estadio: Atenas. 

UNION DEPORTIVA 92 
CENTENARIO 55 
Unión Deportiva (92): Borgo 14. 

Marcucci 8. Angeleri 21 . Olivieri 13. 
Pineda 10. Pieroni O. Tripcevich 8. 
Aguilar 8. Baraballe 8. Navarra O. 
Carriza 2. DT: José González. 

Centenario (55): Cinca 26. Du
lac 5. Siebenhart 10. Vega 10, Felici 
2. Falcón 2. Ortolachipe O. Daniele 
O. Anschutz O. DT: Héctor Corla. 

Arbitros: De los Santos y Santín. 
Estadio: Giacondo Semprini de 
Unión Deportiva. 

Libre: Peñarol de Elortondo. 
Las posiciones quedaron de la 

'. siguiente manera: 
Zona «A»: Unión Deportiva 4 

puntos: Deportivo Atenas y OUm
pia 3: Centenario 2. 

Zona «B»: Peñarol (1 partido 
menos) . Argentino (1 partido me
nos) y Firmat F.B.C 2 puntos. 

La 3ª Fecha se jugará hoy. a par
tir de las 20. con este programa de 
partidos: 

Zona <<A>> 

Olimpia-Centenarío 
Dep. Atenas-Unían Deportiva 

Zona <<B» 

Argentino-Peñarol 
Libre: Firmat F.B.C. 

El fin de semana pasado se completó la tercera fecha del campeonato de la Asociación de 
Vóleibol de Villa Cañás, en el que participan los equipos de Venado Tuerto del Centro de Educación 
Física Nº 54 y de Unión Deportiva. 

Damas Infantiles: 
U. Deportiva 2 
Studebaker O 
(15/12y 15/10) 
Gral Belgrano O 
Italo Argentino 2 
(15/0y15/5} . 

Damas Menores: 
U. Deportiva 2 
Studebaker O 
(15/6y15/5} 
Gral Belgrano 2 
Italo Argentino O 
(15/12y 1519) 
Ancalú 2 
HughesO 
(15/6y 15/12) 

La cuarta fecha presenta es-
tos encuentros: 

C.E.F. Nº 54 vs. Sportsman 
Italo Argentino vs. Ancalú 
Studebaker vs. Pergamino 

Resultados de la 3ª Fecha: 
Damas Cadetes: 

U. Deportiva 2 
Studebaker 1 
(6/15.15/12y 15/12) 
C.E.F. Nº 54 2 
Pergamino O 
05/2 y 1519) 

Damas Prelnfantiles: 
Gral Belgrano 2 
!talo Argentino O 
(15111y15111) 

Damas Juveniles: 
C.E.FNº 542 
Pergamino O 
(15/4y1513) 

Varones Cadetes: 
C.E.F. Nº 54 O 

Unión Deportiva vs. General 
Belgrano 

Para el próximo torneo. está 
prevista la incorporación al cam
peonato del club Universitario 

IOUECD S.B. 
de Raúl Debonis y Edgardo Sbarra 

AIRE ACONDICIONADO 
CENTRAL E INDIVIDUAL 

MATERIALES ELECTRICOS 

Pergamino 2 
(15/ 10y 1517} 

Varones Menores: 
Gral Belgrano O 
Italo Argentino 2 
(15/4y 15112) 
Ancalú2 
HughesO 
(15/6 y 1519) 

Varones Juveniles: 
C.E.F. Nº 54 O 
Pergamino 2 
(15/7y 15/4) 

Varones Mayores: 
C.E.F. Nº 54 O 
Pergamino 2 
(1518 y 1516) 

de Venado Tuerto. 

> ENCUENTRODE 
MINI-VOLEIBOL 

Hoy. los integrantes de la 
Asociación de Voleibol de Villa 
Cañas realizarán un nuevo en
cuentro de Mini Voleibol. 

El evento se llevará a cabo 
dentro del marco de la con
vocatoria efectuada por el 
Club General Belgrano de 
Santa Isabel. donde entre 
otros equipos se presentará 
la delegación del Centro de 
Educación Física Nº 54 de Ve
nado Tuerto. 
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HORIZONTALES l . Mamifero roedor. 5. Representación de alguna 
cosa 10. Cualquier piedra preciosa. 14. Nitrógeno. 15. Anda.r sin 
rumbo. 16. (Tel·) Ciudad. 17. Encaje Paraguayo. 19. Gitano bohe· 
rolo. 21. Construyen. 22. Danza 24. Alimento primordial. 25. Lay. 
26. Rlo de Asia. 28. Papagayo. 30. Rey de Asiria. 32. Eleva con 
cuerdas. 34. Verbal. 37. Ansia. anhelo. 39. Instrum. musical. 41. 
Interj. de deseo. 42. Nota musical. 43. Unidad de fue.rza. 45. Pieza 
que limita la acdón de otra. 47. Símbolo del osmio. 48. (Francis) 
Físico. 50. Grupo unido por un interés común. 52 . .Aféresis de 
napoUtano. 54. (Papa) Figura navideña. 55. Palo aguzado para labrar 
la tierra. 56. Dia anterior a hoy. 58. Caudillo. adalid. 60. Montecillo 
de arena a Ja otilla del mar. 62. lnterj.: sorpresa. 65. Se desploma. 
67. Basta luego. 69. Mortal. 71. Dimiten. 73. Del útero. 75. Cató. 
degustó. 76. Peso del envase. 78. lndlos argentinos. 79. Percibirán 
sonido. 80. Orador musulmán. 81. Solitaria. 
VERTICALES l. Lienzo del bebé. 2. Azora. asusta. 3. Impulsa a 
hacer algo bajo amenaza. 4. Poeta épico. 5. (lngl.) Plató de cine. 6. 
Aura. ave. 7. Grado centesimal. 8. Naclonalsodalista. 9. Borde. 10. 
(Palabra inglesa). Situación cómica. 11. Vapni.za 12. Fija la vista. 
13. (Conde de) Título. 18. Junten. 20. Prefijo: nuevo. 23. De cierto 
pueblo de Asia central. 27. Secta religiosa. 29. Color que se usa 
como afeite. 31. Cierto modo de ser. 33. Ultima consonante. 35. 
Ala sin sus plumas. 36. Desfallecido. 37. Primer hombre. 38. 
Excavación que rodea un castillo. 40. Dios del vino. 41. Abrev. de 
opus. 44. Prefijo negativo. 46. Personaje bíb!Jco. 49. Que teje. 51. 
Línea que forma el contorno. 
53. De Arezzo. 55. Dé. trans- LA SOLUCION .ANTERIOR 
fiera. 57. Universidad estado· 
urudense. 59. En Argentina, 
cuchillo grande de punta agu
da. 61. Interés excesivo por 
el dinero ptestado. 63. Azu· 
carillo. dulce. 64. Sábalo. 65. 
Cubierta del motor. 66. Des
cubrí lo cerrado. 68. Moneda 
del Perú. 70. Dios del amor. 
72. Concurría. 74. Apócope 
de tanto. 77. Amerlcio. (La 
soludón en el próximo n6-
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lrillllll•l'61J•llJ1ll[I 
Domingo 18 CASTELLINI - RACCA - MATE U. 

' - . . --
Lunes 19 GUIO ·- BANGHER·- DIEDRICH. · -~_:; 

Martes 20 SALAMANCO - OLIVIERI - PUEYO. 
. . . ~·. --~ .~ 

Miércoles 21 PASTEUR - RAMOS. - OUIRI UINO::··.~~ --_ 

Jueves 22 DEL INDIO - PIENZI - POLIOTTO. 

Viernes 2 3 DEL CUETO - BARBARESCHI - CAPECHI. 

Sábado 24 FORCADA - SLESARCHIK - MATE U. 

BOMBEROS VOLUNTARIOS: Italia 570 
HOSPITAL SAMCO: Alejandro Gutiérrez 55 

............................ 22121 

....... , ........ , ........ , .. 21231 

. ... ~ ....................... zzm 

........... ................. '23676 

........................ .... 21115 
Km~ndas ....... .............. ........ .................. ..... ..... ......... ...... ....... ......................... 107 
ASISTENCIA PUBLICA: Brown 472 ............................................................. .... 36377 

TERMINAL DE OMNIBUS: 
Chevallier S.A ......... :: ................................ ......... .............................................. 21389 
Central Argentino -Nandú del Sur - Del Sur y Media 
Agua .. ...... .... ........ ........ .......................................... ...... ............................ ...... .. 20717 
Ente cordinador: Los Ranqueles ·Arito -Casilda 
La Verde ............. ............................................................................................. 21527 
Ezpreso Córdoba - Mar del Plata 
Sierras Cordobesas ...... ........ ............ ................................................................ 33824 
TAC. ................ ........................ ........ ........ ........ ............ ................ ...... ............. 2672B 
Autotransporte San Juan- Mar del Plata Empresa . 
Venadovent. 2 ........................................................... ... .................. ...... ...... ... .. 24252 
LINEA AMARILLA ............................................. ................ ... ............ ............... 318CXJ 

POUCIA 
Policía Federal: Ca oral 199 ............................................................................. 27200 
Policía de Menores: Matheu 719 ........ ............................................................ 32650 
ComJsari'a 2da: Saavedra 467 .............................................................. 21612 -21613 
Seédona1Tránsito:Ruta8y33 ....................................................................... 23441, 
Sub- Comisaría 16: Alem 647 .......................................... .............................. 24400 

COMANDO RADIOELHCTRICO: 
Dr.LuisChapuis1714 ...................... ................................ ........... 101-27777-21193 

VARIOS 
Municipalidad ·Reclamos .............................................. ..................... 36383. 36385 
Aér~romo-Ruta 33 km 700 ............................................................. .............. 36375 
Coop. Eléctrica - reclamos Maipu 1799 .......................................................... 33333 
Cementerio ............. .......................... ............................. ................................. 36370 
Coop. Obras Sanitarias· reclamos .......................... ............ , .......................... 20824 

ARIES (21 - 3 / 20 - 4) Cla
ramente se nota su buen 
gusto en la elección de la 
ropa y en el estilo con el 

a CANCER (22 - 6 / 22 - 7) 
Sus ingresos se acrecien
tan conforme lo planeado. 
Período de gran exaltadón 

11 LIBRA (23 • 9 / 22 -10) La 
pareja atraviesa uno de 
sus mejores momentos; 
sexualidad a pleno y con 

gran disfrute. En este clima ideal se 
pueden abordar sin resquemores 
aquellos conflictos latentes más te· 
midos. Su estructura puede sostener 
estos embates. 

CAPRICORNIO (22 • 12 / 
20 - 1) Buen momento para 
iniciar arreglos en la vi
vienda. hacer viajes cortos 

que decora su casa. La pareja resulta 
favorecida por aspectos planetarios 
promisorios. Surgen nuevas amis
tades. plenitud en el amor y grata 
compañia. 

TAURO (21- 4 / 21-5) Con 
su personal manera de ex
presarse logra agradar a los 
demás. Sus percepciones se 

agudizan y lo conducen correctamen
te. La excelente aspectacióo entre el 
Sol y Neptuno incrementa su talento 
creativo. 

GEMINIS (22 - 5 / 21 • 6) 
~ Erotismo y derroche ener
'9"1' gético van de la mano por 

estos días. Encuentros for
tuitos y sati:S(actorios romances sur
gen. aparentemente. de la nada. Red· 
be halagos y es valorada su capacidad 
de acción. Ex.itas. 

intelectual. buena disposición para 
inspirarse en escritos y lucirse en 
público. Su capacidad de diálogo se
duce y depara encuentros más que 
interesantes. 

LEO (23 - 7 I 22 - 8) 
La benéfica aspectadón 
entre Venus y Urano re
alza su natural predispo· 

sición para el arte . A la par de su 
talento creativo surge una ráfagp. de apa· 
sionado amor. que supera los límites 
impuestos por la pacatería. 

lil 
VIRGO (23 • 8 / 22 - 9) La 
economía marcha sin alti
bajos, pero en el vínculo 
amoroso surgen algunas 

contrariedades. Es tiempo de concre
ciones. firmas y acuerdos comercia
les. Alegría y popularidad repenti
nas. 

111 
ESCORPIO (23 - 10 / 22 • 
11) Es de vital importan
cia tomar decisiones ff. 
nanderas revelahtes. Evi

te enredarse en largas y ésteriles ca
vilaciones: llegó el momento de in
vertir. Recibe una invitación que 
puede depararle gratas sorpresas. 

SAGITARIO (23 - 11 I 21 -
12) El fin de semana re
sulta un verdadero reman· 
so en medio de jornadas 

un tanto agitadas. Procure desconec· 
tarse y conseguirá alejar el nervio· 
sismo para darle cabida a una acti· 
tud de placer y relax. 

y compras. Noticias alentadoras so
bre un encuentro ansiosamente espe· 
rado. Su brillante intelecto lo reposi
ciona socialmente. 

ACUARIO (21-1/19 - 2) 
La intimidad vigorizada 
fortalece aún más vínculo 
de pareja. Las decisiones 

tomadas desde el corazón y sin tan· 
to titubeo mental llegan a buen 
puerto. Alegría y popularidad re· 
pentinas. 

PISCIS (20 • 2 / 20 - 3) Re· 
s~lta Indispensable bajar a 
tierra y revisar sus gastos. 
Se Impone una restructura

dón de sus presupuestos. Una verdad 
oculta puede ser develada inocente· 
mente en U!la reunión con amigos. 
Evite distracciones y escuche sus co· 
razonadas. 

23.-· 
fKl:flil~(fll 
VENADO TUERTO 

Desde el 10-05·97 
al 16-05·97 

EDGARDO MARIO DIAZ 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 42 años. 
Iturbide 336. Serv. Social 

Garbero. 
Municipal .. 

'MARIAJOSH SHRALE 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 73 años. 
San Martin 1291. C.A. So

cial 
Municipa~ 

JOSE ALBERTO BIGHI 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 60 años. 
Zona Rural. C.A. Social 

Otoñal 

EMILIO BALBINO PRIETO 
Q.E.P.D . 

Falleció a los 80 años. 
Tucuman I 56. C.A. Social 

Municipal 

LUCIA FERREYRA 
DETABORDA 

Q.E.P.D. 
Falleció a los 84 años. 
Sarmiento 1083. C.A. So· 

cial. 
Municipª1., 

GUSTAVO TEJEDA 
Q.E.P.D. 

.Falleció a los 28 años. 
Maipu 686. C.A. Social 

Otoñal 

DO MINGA 
NIUC DE NUICH 

Q.E.P.D. 
Falleció a los 76 años. 
Zona Rural San Francisco. 

C.A. Social 
Municipal 

CARLOS JOSE BASIUCO 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 80 años. 
Saavedra 107. C.A. Social. 

Municipal 

NILDA CRISTINA 
CRESPI DE PEREZ 

Falleció a los 58 años. 
Lisandro de la Torre 1730. 

C.A. Social. 
Municipal 

CIRILO EUSTASIO GAROS 
Q.E.P.D. 

Fallecio a los 78 años. 
9 de Julio 720. C.A. Social. 

Municipal 

FONTARI HOMERO 
Q.E.P.D. 

Falleció a los 88 años. 
Sáenz Peña 755. 
Compl. La Torre. 

-

Municipal • 

LUDUEÑA ENRIQUE 
Falleció a los 73 años 
Zona rural 
Compl. La Torre 

Municipal 
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La 
enm 

MARISA BENDAHAN 
de la redacdón de AnállsJs Semanal 

Un nuevo proyecto de 
educación está en 
curso, los 
destinatarios serán 
trabajadores mayores 
de edad que no han 
culminado el ciclo 
primario y podrá 
efectuarse a distancia. 
Por tal motivo 
dialogamos con Nelly 
B. de Narváiz, 
Secretaria Adjunta 
primera de AMSAFE, 
delegación 
Departamento 
General López; sobre 
la viabilidad del 
proyecto, el estado 
de la educación en la 
ciudad y su 
trayectoria en la 
actividad gremial. 

CONTRATAPA 

PROYECTO DE ALFABETIZACION DE ADULTOS 

,....llCl'~~~~~~~~~~~~"""T"""~~~~~~~~~~~~~---i 

ace aproximadamente un mes lle
gó a la delegación local de AMSAFE el 
Proyecto de Educación Formal para Adul
tos a Distancia, con terminaltdad prima
ria correspondiente al Plan Social de 
la Nación. a través de la CGT delega
ción regional Santa Fe y la Unión de 
Docentes Argentinos (UDA). secciona!. 
Santa Fe. 

Una vez estudiado el proyecto por el 
gremio local de AMSAFE. resulta que 
muchas de las propuestas que plantea 
se superponen con actividades que ya 
se están realizando en el nivel de la 
enseñanza para adultos. 

"No me parece nada nuevo". expresó 
Nelly de Narvaiz en relación al mencio
nado proyecto y agregó: "éso ya está im
plementado a nivel provincial en la edu
cación formal. en la zona tenemos mu
chos centros de alfabetización que se 
dedican a la formación de adultos (CEPA) 
y también están los centros de capacita
ción laboral (CECLA). donde los adultos 
pueden aprender todo lo que tenga que 
ver con las artesanías". 

La realización de éste proyecto signi
fica la puesta en marcha de toda una 
estructura educativa paralela al siste
ma existente. comprometiendo tanto 

dinero como recursos humanos. "No veo 
la necesidad de armar toda esa estructu
ra, además los fondos podrían destinar
se a fortalecer las escuelas existentes. 
por ejemplo hay colegios secundarios 
que tienen cursos de 50 alumnos y no 
caben físicamente en el aula". 

Narváiz alerta sobre una situación que 
se puede presentar con la realización 
del proyecto. que serían las posibles de
signaciones arbitrarias de docentes. por 
llevarse a cabo al margen del sistema 
escolar actual. "En el sistema existen 
escalafones. un orden. los docentes se 
presentan con sus antecedentes y ese 
escalafón es respetado". 

"Lo que más me llama la atención de 
este proyecto es que dice que ~inis
terio de Educación se va a hace~argo de 
una serie de compromisos y no hay nin
gún membrete que lo nombre. está fir
mado por gente de los gremios CGT y 
UDA. no le veo demasiada seriedad". 

Para culminar. Narvaiz expresó que 
no cree en la viabilidad del proyecto. 

>- LA CALIDAD 
. EDUCATIVA LOCAL 

La entrevistada comentó que a pesar 
de las grandes dificultades que presen-

, . 
- :' 
~. 

ta la educación a nivel naciol\ij.l. la cali· 
dad educativa en nuestra ciudad es muy· 
buena. "los docentes trabaj~ mucho, 
se sacrifican un montón. en algunas es.
cuelas periféricas. el maestról debe ac-· 
tuar como asistente social más que como 
docente. Alguno.s establecimientos edu
cativos locales se han destacado por ha
ber obtenido premios en concursos". 

Narvaiz destacó la importancia de la 
escuela pública en la formación de los 
alumnos, "allí los chicos están en con
~Cto con todos los sectores de l~ socle
d¡d, que es la realidad de la vida". 

"A pesar de todo hay muchos proble
mas de aprendizaje. por haber muchos 
factores que influyen en el buen desa
rrollo intelectual del chico". La entre
vistada cuenta que el problema socio
económico perjudica el desarrollo nor
mal del aprendizaje. Un chico que psico
lógicamente o psicopedagógicamente 
esta bien. pero tiene carencias a nivel 
alimentario. de la vestimenta o de la 
salud, difícilmente desarrolle toda su 
capacidad intelectual. "Hay escuelas 
donde los chicos no faltan nunca por
que tienen comedor escolar". dijo. 

Otro problema que se está eviden
ciando es el incremento de la delincuen
cia y la violencia. tanto dentro como 
fuera del aula. "Los padres no tienen 
trabajo. estan nerviosos en sus cas~s. 
estan tensos. y eso repercute indefecti
blemente el el comportamiento de los 
chicos". 

>- MUCHOS AÑOS DE LABOR 

Nelly B. de Narváiz pronto dejará su 
cargo y hace un balance de sus años de 
trabajo. Empezó como afiliada de AMS· 
AFE. luego fue delegada. hasta llegar al 
puesto actual. "En otra época era mu· 
cho más masiva la participación de los 
docentes. en general en todos los gru· 

·pos como el nuestro. la participación 
verdaderamente democrática ha ido de
cayendo. esto no es casualidad. está fo
menta9o desde el gobierno". 

"Este tipo de labor la vengo realizan· 
do desde que era joven. cuando empeza
mos a trabajar en actividades culturales. 
así que pienso seguir trabajando. aun
que no tan intensamente. porque ya no 
voy a estar obligada". 

Cuando se le preguntó ·si le interesó 
alguna vez participar actiiamente en al
gún partido político, Narvalz respondió: 
"Siempre me interesó la i>qlfüca. lo que 
pasa es que yo traté de I)O fuezdar ~a 
cosa1con otra. me dediqué'"a trabajar'por 
mis •compañeros que pertenecen a to-

\,. 

das las expresiones poli*as, entonces 
podría herir la suceptibilidad de alguno 
si ingresara en algún partido político". 

Por último se le interrogó sobre la 
posibilidad de p'articipar ~en forma acti
va en un partido politic~ en particular 
ahora que se aleja del cargo en el gre
mio. y Narváiz contestó: :•no lo sé. posi
blemente, posiblemente ... ". y nos dejó 
con una Intriga que sin embargo es un 
secreto a voces. 


